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Внимание кинотеатрам  
и передвижкам

Кино, как самое массовое искусство, 
призвано играть важнейшую роль в ком
мунистическом воспитании трудящихся, в 
развитии советской социалистической 
культуры.

Наша партия всегда придавала и при
дает огромное значение развитию совет
ской кинематографии, повышению идей
ного и художественного уровня произве
дений киноискусства. Выпуск каждого но
вого фильма на экран у нас рассматри
вается как событие большого значения.

Хам более важно правильно организо
вать демонстрацию фильмов, высококаче
ственный показ их всей стране, всему 
народу. Умелое, правильное кинообслужи
вание населения является одной из боль
ших и серьезных задач не только кинора
ботников, но и местных партийных и со
ветских организаций.

В Грузии в настоящее время 436 ки
ноустановок. Это —  немалое количество! 
Если бы все они работали бесперебойно, 
с полной нагрузкой, строго по плану, опе
ративно, то все кинокартины с успехом 
можно было бы довести до каждого селе
ния, до каждого колхоза. Однако около 80 
киноустановок бездействует, а ереди дей
ствующих не мало таких, которые рабо
тают с перебоями.

Рейд бригад «Зари Востока» недавно 
выявил, что ни в одном из сельских клу
бов Цхакаевского района нет стационар
ных киноустановок, а передвижки появ
ляются очень редко. Так, в селах Пирве- 
ли Манси, Эки, Чаладиди картины ^ока- 
вывались не чаще двух раз в год.

Из тех же материалов видно, что кол
хозники селения Дзимири Денингорского 
района в течение многих лет не видели 
кинофильмов. В самом Лѳнингори кино
театр бездействовал более полугода из-за 
неисправности аппаратуры.

Неисправна киноаппаратура в Сагаре- 
джо, в Каспи, требуют реконструкции ки
нокамеры в  Телави, Хаотури. В ряде мест 
установки бездействуют из-за плохого 
снабжения электроэнергией, отсутствия 
механиков. Кинопередвижки не всегда 
обеспечены исправным транспортом.

В результате всего этого тысячи и де
сятки тысяч зрителей лишаются возмож
ности смотреть фильмы.

Огромное значение имеет качество ки- 
нопоказа. Нельзя забывать простой исти
ны, что впечатление от самого лучшего 
Фильма можно испортить плохим показом, 
да еще в неуютном, неудобном зале.

В городах и районах нашей республики 
есгь не мало прекрасных кинотеатров, в 
которых учтено все для удобства зрите
ля. Но есть аѳ мало и таких, которые ли
шены элементарных удобств.

Неприглядный вид у кинотеатра в Зе- 
стафони. Запущен кинотеатр «Ударник» в 
Кутаиси— здесь половина стульев поло
мана. В неудовлетворительном состоянии 
зимние залы кинотеатра имеет 26 комис
саров в .Тбилиси. Новое здание гурджаан- 
ского кинотеатра настолько запущено, что 
крыша стала протекать и обвалилась часть 
потолка.

Конечно, при такой беззаботной отно
шении к  содержанию ж эксшоатации по
мещений кинотеатров трудно привлечь 
зрителя.

В роке кинотеатров — в  Гегечкори, 
Ахалкалаки, Аднтеяи, Цители-Цкаро— во 
время сеансов обрываются ленты, изобра
жение на экране получается нечеткое, 
мук —  неясный. Зрители жалуются аа 
плохой ж ук даже в некоторых тбилис
ски  кинотеатрах —  «Амирани», на пла
то Фуникулера.

Подобное отношение к зрителю нетер
пим. Обязанность работников кинофика

ции —  навести образцовый порядок во 
всех бее исключения кинотеатрах. Надо 
улучшить содержание помещений и ин
вентаря, во-время производить ремонт, со
блюдать чистоту в залах, в фойе, не до
пускать толчеи у касс, создать куль
турную, привлекательную обстановку в 
каждом кинотеатре. Особое внимание не
обходимо уделить четкости проекции и 
звука.

В кинообслуживании населения значи
тельна роль киномехаников. Нужно по
вседневно заботиться о повышении из ква
лификации, о подготовке новых кадров, о 
распространении опыта передовиков. Бе
режное, заботливое, хозяйское отношение 
к аппаратуре, фильмокопиям —  первей
шая обязанность каждого киномеханика. 
Чем лучше эксплоатируется фильм, тем 
больше врителей его посмотрит. Значит, 
надо вести неустанную, настойчивую 
борьбу за сохранность фильмокопий, в осо
бенности цветных.

Безответственность и небрежность при
вели к тому, что в Ахалдихе и Ванн сго
рели части фильмов. Нет борьбы за со
хранность фильмокопий в Сагареджо и 
Каспи, где они преждевременно изнаши
ваются.

Заслуживает всяческой похвалы подлин
но хозяйское, стахановское отношение к 
сохранению цветной фильмокопии выда
ющейся советской картины «Сказание о 
земле Сибирской», которое прожили кино
механики тбилисских театров. Фильмоко
пия после 293 сеансов не получила из
носа и повреждений. Этот опыт надо ши
рить и множить, сделать его достоянием
всех механиков.

Привлечение зрителя во многом зависит 
от качества репертуара, его разнообразия, 
правильного и гибкого планирования. 
Прежде всего в образцовом порядке долж
ны быть фильмофонды, чтобы можно бы
ло ими оперативно маневрировать. Ра
ботники проката особо должны заботиться 
о том, чтобы лучшие советские фильмы 
последнего времени —  «Сказание о земле 
Сибирской», «Сельская учительница», 
«Русский вопрос», «Третий удар» и дру
гие— показать действительно всему насе
лению республики, довести до самых от
даленных селений и колхозов. Это— по
четная, благодарная задача.

С репертуаром тесно связан и вопрос 
о рекламе. Хорошая, своевременная, куль
турная, яркая реклама, правильно ориен
тируя зрителя, помогает успеху фильма, 
продвижению его в массы. У нас кино- 
реклама еще не поднята на должную вы
соту. Особенно отстает она в области на
учно-популярных, документальных, видо
вых фильмов. Работники кинотеатров ча
сто забывают • том, что пропаганда хо
рошего, полезного фильма любого жанра—  
неот'емлемая часть кииообслуживания. Бо
лее того, директора кинотеатров нередко 
делячески подходят к репертуару. Кино
театр «Тбилиси», например, только один 
день демонстрировал новый, полнометраж
ный, документальный фильм «Советская 
Грузия». Зритель еше не узнал о новом 
фильме, как он был снят. Подобная прак
тика недопустима! Директор» театров на
до привить вкус к показу документаль
ных ж видовых фильмов, к умелой их 
пропаганде.

Кинообслуживание населения в городе 
ж деревне необходимо решительно улуч
шить. Работники кинофикации и проката 
обязаны по-настоящему заботиться об ин
тересах зрителя. Местные партийные и 
советские организации должны усилить 
руководство работой кивосето, помня о 
том, что кино— важнейшее средство воспи
тания масс.

У К А З  П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р
О ПРИСВО ЕНИ И ЗВ А Н И Я  ГЕРОЯ СО Ц И АЛ И СТИ ЧЕСКО ГО  Т Р У Д А  

СВИ Н АРКЕ СВИН ОВОДЧЕСКОГО СОВХОЗА «ЗА БО Й Щ И К »  
М ИНИСТЕРСТВА СОВХОЗОВ СССР В ВО РО Ш И ЛО ВГРАДСК О И  

ОБЛАСТИ УКРА И Н СКО Й  ССР ДО Л ГО ВО Й  У. К.

В соответствии с Указом Президиума Верховного Совета СССР от 16 сентября 
1947 года за получение высокой прокуктивности животноводства в 1947 году при 
выполнении совхозом плана сдачи государству продуктов животноводства и поле
водства и выполнении государственного плана развития животноводства по всем 
видам скота присвоить звание Героя Социалистического Труда с вручением ордена 
Пекина и Золотой медали «Серп и молот» Долговой Ульяне Кирилловне, свинарке 
свиноводческого совхоза «Забойщик», вырастившей в течение года до от’ема от 
14 свиноматок по 25 поросят в среднем на свиноматку, при среднем живом весе 
Просевка в 2-месячном возрасте 15,1 килограмма.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н . Ш В Е Р Н И К .
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.    | ' і
5 августа 1948 с.

По Советскому Союзу

С е м ь я  к о м б а й н е р о в
ИЖЕВСК. 5 августа. (ТАСС). Более 
‘-яти лет работает комбайнеіром Ягапур- 
іьивокой МТС депутат Верховного Со- 
'а Удмуртии т. Хлобыстов. Убирая 
ба северным комбайном, он довел еже- 
®вую выработку до 15 гектаров при

норме 4 гектара. Двое сыновей Хлобысто
ве также работают комбайнерами этой 
МТС; жена, дочь и двое младших сыно
вей—штурвальные. Талям образом, семь 
членов семьи Хлобыстова работают на 
комбайнах.

Уборка урожая я заготовки 
сельскохозяйственных продуктов

АЛМА-АТА, 5 августа. (ТАСС). В Ка
захстане убрано около миллиона гектаров 
озимых и яровых хлебов. 220 колхозов и 
совхозов республики досрочно выполнили 
план заготовок хлеба. Колхозы Южного 
Казахстана сдали. более трех четвертей 
причитающегося государству зерна. Джам- 
булокая область выполнила план хлебо
поставок на 60 процентов. Алма-Атин
ская—на половину. Из столицы респуб
лики в колхозы Алма-Атинской ѳ.іластп
послано более 700 машин.* • •

ХАРЬКОВ, 5 августа. (ТАСС). На кол
хозных токах, на вывозке зерна—всюду 
можно встретить трудящихся города, по
могающих колхозам убирать обильный 
урожай. Около 40 тысяч рабочих и слу
жащих промышленных предприятий и 
учреждений Харькова вместе с хлеборо
бами самоотверженно трудятся на по
лях. Непрерывным потоком днем и ночью 
с колхозных токов на заготовительные 
пункты движутся красные обозы.

Более 800 водителей городских авто
машин участвует в соревновании за свое
временный вывоз зерна.

Для оказания помощи селу машиностро
ители выделили десятки бритад. Они ре
монтируют сельскохозяйственные машины. 
?аводы—«Свет шахтера», «Красный Ок
тябрь», котельно-радиаторный о шарико
подшипниковый изготовили для подшеф
ных колхозов передвижные ремонтные 
мастерские.

Крупнейшие заводы города—ХЭМ 3, тур
богенераторный, транспортного машино
строения электрифицируют подшефные 
села. Они оборудовали более 500 новых 
токов электромолотьбы.

Мелиоративные работы 
на Карельском перешейке
ЛЕНИНГРАД, 5 августа. (ТАСС) Нг 

колхозных полях Карельского перешейка 
восстанавливается осушительная система. 
С начала весны капитально отремонтиро
ваны основные магистрали общей длиной 
в 213 километров.

Колхозы очистили от кустов и завалов 
2.400 километров полевой осушительной 
сети. Поля приняли культурный вид.

Торжества в Орле
ОРЕЛ. 5 августа. (ТАСС). С самого 

утра на улицах и площадях Орла боль
шое оживление.

Шагая по улицам и площадям, где 
шли жаркие бои за Орел, люди вспоми
нают о том, как был освобожден Орел от 
немецких захватчиков, вспоминают пер
вый митинг на площади Ленина и неза
бываемый первый салют Москвы по 
приказу великого Сталина.

22 месяца фашисты терзали орловскую 
землю. Гитлеровцы сожгли все промыш
ленные предприятия Орла, разрушили 4 
водоносных станции, трамвай, электро
станцию, мосты, паровозное и вагонное 
депо... уничтожили Г58 тысяч квадрат
ных метров жилой илошади, взорвали 
больницы, родильные дома, амбулатории, 
школы, телеграф, радиоузел, телефонную 
станцию, здание Педагогического инсти
тута, стадион, драматический театр, все 
кинотеатры.

Свыше 25 тысяч мирных советских 
граждан Орла и пригорода немцы рас
стреляли и повесели, более 65 тысяч че
ловек угнали на фашистскую каторгу. 
Со дня освобождения Орла прошло 5 лет. 
И город снова утопает в зелени, чпетый, 
уютный. В Орле и Орловской области не 
только восстановлены, но и дают высо
кокачественную продукцию сотни пред
приятий государственной и кооператив
ной промышленности. Среди них такие
к р у т ы е  заводы, как Орловский завод
текстильного машиностроения, завод ма
шинного оборудования для вкусо.вой про-

іулпленности. большой комбинат металло
изделий и др. Предприятия Орла пере
выполнили 7-месячный план, и сейчас 
коллективы их соревнуются за досрочное 
завершение годовой программы к 7 ноя
бря.

Больших успехов добилось колхозное 
крестьянство Орловщины. Восстановлены 
все до единого села, уничтоженные нем
цами. Сейчас насчитывается свыше 4 
тысяч колхозов. 96 МТС и 37 совхозов.

В Орле восстановлены и построены 
сотни зданий, работают водопровод, трам
вай. создано большое садово-цветочное 
хозяйство.

В городе функционируют 2.185 школ, 
17 техникумов. 3 вуза.

3.5 миллиона часов добровольно отдали 
жители восстановлению своего родного 
города.

В 5 часов тысячи орловчан с венками 
из живых цветов, с букетами направи
лись в сквер «Танкистов», где состоялся 
митинг, посвященный светлой памяти 
отважных советских танкистов, ворвав
шихся в Орел.

Вечером повсюду в городе начались 
народные гуляния. На стадионе были ор
ганизованы юбилейные спортивные со
ревнования. В клубах проходили •торже
ственные вечера. В 8 часов в городском 
театре состоялось торжественное заседа
ние горсовета. Участники заседания по
слали товарищу И . В. Сталину привет
ствие с выражением радостнкх чувств 
любви и благодарности.

Приобретения Исторического 
музея

Государственный исторический . музей 
приобрел большую партию оружия XVI— 
XVIII веков—ружья, пистолеты, сабли, 
доспехи, украшенные слоновой «остью, 
драгоценными камнями, серебром. Боль
шой интерес представляет шлем с золо
той насечкой, относящийся к  эпохе 
Ивана Грозного.

Все приобретения поступил* в отдел 
оружия музея, где сосредоточены коллек
ции русского и иноземного вооружения, 
начиная с XIV века.

Начался озимый сев
УЛЬЯНОВСК. 5 августа. (ТАСС). Кол

хозы области начали озимый сев. Сев 
производится по хорошо обработанным 
парам, первосортными семенами. В этом 
году посевы озимой пшеницы значитель
но расширяются.

ЧКАЛОВ, 5 августа. (ТАСС). Во мно
гих районах успешно идет сев озимых. 
Колхозники значительно расширяют по
севную площадь. Колхозники Краснохолм
ского района обязались вместо 7 тысяч 
засеять озимыми 14 тысяч гектаров. По

примеру краснохолмцев почти вдвое уве
личивают посевы колхозы Ташлинского 
района, в полтора раза—колхозы Акбу- 
лакеюого, Екатериновского и других рай
онов.

ВОЛОГДА, 5 августа. (ТАСС). Колхозы 
области начали озимый сев. В Вожегод- 
еком районе посеяно около двух тысяч 
гектаров озимой ржи. В этом году по
всеместно озимые сеют по хорошо обра
ботанным и удобренным парам, семенами, 
полученными с семенных участков.

На первенство С С С Р  
по футболу

5 августа на московском стадионе 
«Динамо» состоялись два матча на пер
венство страны по футболу. Столичная 
команда «Локомотива» встретилась се 
сталинградскими торпедовпами, а футболи
сты московского «Торпедо»—со «Спарта
ком».

Встреча между волжанами и «Локомо
тивом» * закончилась ничьей, со счетом 
1:1.

Встреча футболистов «Спартака» е 
«Торпедо» закончилась победой «Торпе
до» со счетом 1:0. (ТАСС).

МИНСК, 5 августа. (ТАСС). Сегодня та 
минском стадионе «Динамо» состоялся 
очередной матч на первенство страны по 
футболу. Хозяева поля принимали у се
бя московскую команду ЦДКА. Игра за
кончилась со счетом 4:1 в пользу армей
ских футболистов.

Совхозы Белоруссии 
выполнили годовой план 

сдачи хлеба
МИНСК. 5 августа. (ТАСС). Сегодня 

совхозы Министерства совхозов Белорус
ской ССР на 20 дней раньше прошлогод
него завершили годовой план сдачи хлеба 
государству, выполнив его на 103 про
цента.

Продолжается сверхплановая сдача 
зерна.

Самгорм
ГОДО ВОЙ ПЛАН ВЫ ПОЛНЕН  

ДО СРО ЧН О

Коллектив Самгорводстроя, включивший
ся во Всесоюзное соревнование за досрочное 
выполнение годового плана, е честью вы
полнил это обязательство. Б 1 августа 
годовой план ѵ строительства выполнен на 
102 процента.

Впереди ждет первая стройконтора 
(исполняющий обязанности начальника 
то*. Ш. Бакрадзе), завоевавшая перехо
дящее Красное знамя стройки. Хорошие 
показатели имеет и вторая стройконтора 
(начальник тов. Мжаванадзе).

БЕТО Н И РО ВК А К А Н А Л А

Началась подготовка к бетонировке го
товой части Верхнего магистрального ка
нала на протяжении 6 километров. На 
облицовке канала и искусственных соору
жений в этом году будет уложено 17.000 
кубометров бетона.

В зависимости от типа грунта канал 
будет или облицовываться бетонными 
плитками или покрываться бетоном. Изго
товление бетонных облицовочных плит 
уже началось. На-днях будет пущен бе
тонный завод производительностью в 18 
кубометров бетона в час.

Облицовка канала начнется в ближай
шее время, после прокладки дренажных 
труб для отвода грунтовых вод.

И ЗУ ЧЕН И Е ПОЧВЫ Д О Л И Н Ы

После окончания строительства Самгор- 
ского оросительного канала на пустынных 
землях вокруг Тбилиси расцветут сады и 
виноградники, заколосится пшеница, кол
хозные хлопкоробы будут снимать богатые 
урожаи хлопка. Около селения Млрткобн 
зеленеет лес, который займет 1.500 гек
таров. Вдоль канала и дорог вытянутся 
ветрозащитные полосы площадью в 1.300 
гектаров.

На ряде участков здесь можно будет 
выращивать зерновые культуры, хлопчат
ник, овощи, виноград, плодовые деревья—  
абрикосы, персики, миндаль, вишню, че
решню.

В Сам г ори есть также участки с гаже- 
вой почвой с весьма малым пахотным сло
ем (в 5— 10 сантиметров). Они занимают, 
примерно, 2— 3.000 гектаров. Под какие 
культуры они пригодны?

Над разрешением этого вопроса работает 
Институт почвоведения Академии наук 
Грузинской ССР. Весной .этого года ин
ститут заложил на таких почвах опыт
ный участок, на котором высажены пер
сиковые деревья. Они хорошо привились. 
Произведен плантаж почвы под закладку 
виноградника. Осенью на участке будут 
высажены виноградные лозы.

Ео времени, когда начнется орошение 
Самгори, уже будет твердо известно, ка
кие культуры можно выращивать на этих 
почвах.

Приемные экзамены в Кутаисском педагогическом институте

Международный шахматный турнир в Стокгольме
Вечером состоялся 14 тур. Болѳелав- 

окий выиграл у Пахмана, Бощаревский—  
у Дундина, Флор—у Штейнера, Тартако- 
вер—у Пжрпа.

Две партии закончились вничью и 
остальные—отложены.

СТОКГОЛЬМ. 5 августа. (ТАСС). Сего
дня состоялось доигрывание о т л о ж р и н ы х  
партий И ,  12 и 13 туров. В партии 
Бронштейн—Пирц советский мастер одер- 

победу. Сабо выиграл у Тартаковера. 
партии закончились вничью, осталь

ные слова отложены.

КУТАИСИ. (Наш корп.). 2 августа в
Кутаисском педагогическом институте 
имени А. Цулукидзе начались приемные 
экзамены. В институт будут приняты 410 
человек. Конкурсные испытания прохо

дят 1.258 выпускников средних пгкол 
Кутаиси и районов Западной Грузии.

По итогам первых экзаменов лучшую 
подготовку показали выпускники средних 
школ Кутаиси, Кутаисского и Маяковско
го районов.

На полях а плант ациях Грузии

На 15 дней раньше срока
ЦИТЕДИ-ПКАРО. (Н аш  корр.). Работ

ники Цительсюой и Ширакской машинно- 
тракторных станций и колхозники Ци- 
телцкаройского района быстро убрали 
урожай хлебов. Уборка закончена на 15

дней раньше срока. Скошено 20.614 гек
таров эерновьгх колосовых.

Первым закончил уборку хлебов на 
площади в 1.400 гектаров колхоз имени 
Берия селения Земо Мачхаани.

Закончили хлебосдачу
ТЕЛАВИ. (Нам корр.). В этом году 

уборка урожая в районе проведена значи
тельно организованнее и лучше, чем в 
прошлом году. К 26 июля колхозы пол
ностью закончили жатву. Убрано 7.900 
гектаров. • ! *

Большая часть убранного хлеба вы
везена и заскирдована. Многие колхозы с 
первого же дня уборки ведут обмолот и 
сдачу хлеба государству.

Колхоз имени Сталина селения Гулгу- 
ла уже обмолотил большую часть урожая.

Он . едал государству 240 центнеров
зерна и полностью выполнил план по
ставок. Сейчас колхозники везут на заго- 
готовительный пункт зерно в счет натур
оплаты за работу МТС. Полностью вы
полнил колхоз также т а н  засыпкп
семян.

Закончит сдачу хлеба государству кол
хозы имени Энгельса селения Кур*гелау- 
ря, имени Чхубианишвнли веления Икал- 
то, имени Берия селения Напареули, 
имени Кирова селения Бупюти и другие.

Богатый урож ай
Х А Ш У Р И . (Н аш  спец. корр.). Колхоз 

«Цитеди варсквлави» селеяия Теэеря за
кончил уборку хлебов. В среднем с гекта
ра получено 16 центнеров пшеницы и 17 
центнеров ячменя. С некоторых участков 
убран еше больший урожай— 22 центне
ра с гектара.

Хорошо организовали в колхозе борьбу 
с потерями зерна. Арбы, груженные хле
бом, сопровождаются с токов передовыми 
колхозниками. После вывоза копен кол
хозники подбирают опавшие колосья.

Колхоз уже выполнил план поставки 
зерна государству. Сейчас колхозники сда
ют хлеб в счет натуроплаты за работу 
МТС.

Закончил уборку урожая также колхоз 
«Цинсвла» селения Гвердисубани. Мо
лотьбу здесь вели одновременно с убор
кой. Зерно первого обмолота прямо с то
ков колхоз повез на заготовительный 
пункт, полностью рассчитался с государ
ством по сдаче ячменя х перевыполнил 
план сдачи пшеницы.

Успех Чаквинского совхоза
ЧАКВА. (П о  телеграфу). Коллектив Чак- 

ви не ко го совхоза имени Ленина выполнил 
трехмесячный план сбора и сдачи зелено
го чайного листа. С начала сезона в 
совхозе собрано 719 тонн листа. 90 про
центов этого количества составляет лист 
первого сорта.

В соревновании за перевыполнение 
плана сбора выдвинулось 6-е отделение 
совхоза, руководимое тов. М. Цинцадзе. 
Хороших показателей добились бригады

тт. А. Пенкиной и П. Инадэе. Многие ра
ботницы совхоза значительно перевыпол
няют дневные нормы сбора.

В совхозе налажен хороший ухо* за 
плантациями, что обеспечивает быструю 
вегетацию чайных кустов.

Коллектив совхоза обязался выполнить 
годовой план сбора листа в августе и 
сдать сверх т а н а  222 тонны сортового 
листа.

Г Е Р О И  С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О  Т Р У Д А
<^яг-.г >г.а .'?г '5

Д. Б. Д зандзава—звеньевой колхоза имени 
Сталина Гальского района, получивший уро
жай кукурузы 81,20 центнера с гектара иа 

площ ади 6 гектаров.

А. К. Джиджавадзе — звеньевая колхоза Д. Н. Д ж андж гава—секретарь Гудаутского Р. И. Беридзе —  звеньевой колхоза имени
имени Сталина Кобулетского района, полу- районного комитета КП(б) Грузии, обеспе- Берия Хулойского района, получивший уро
нившая 9.166 килограммов зеленого чайного чивший своей работой перевыполнение в пе- жай кукурузы  72,00 центнера с гектара на
листа с гектара плантация ва площади дом по району планового сбора урожая

2 гектара. кукурузы и  94,1 процента.
площади 3 гектара.



П а р т и й н а я  ж и з н ь
& ж р е е б ѵ Ь г т

Партийный 
кабинет

Партийный кабинет —  центр работы с 
кадрами пропагандистов, опорный пункт 
партийного просвещ ения в городе, районе я 
на предприятии.

Роль, значение я задачи партийных ка
бинетов определены в известном постанов
лении Ц К  ВКП(б) «О постановке пропа
ганды марксизма-ленинизма в Белорусской 
ССР, Орловской и Курской областях». В 
этом решении Ц К  В К П (б) обязал партийные 
организации «добиться усиления организу
ющей роли партийных кабинетов в деЛе ока
зания помощи самостоятельно изучающим 
историю партия. Ш ироко развертывать та
кие формы работы, как организация това
рищ еских бесед, обмен опытом самостоя
тельно изучающих историю партии, вы езд
ные консультация. Партийные кабинеты 
долж ны  быть хорошо связаны с первичными 
партийными организациями».

Эти важные задачи успешно решают пар
тийные кабинеты многих райкомов и горко
мов. Парткабинет Зестафонского райкома 
Привлек широкий актив внештатных пропа
гандистов, проводит индивидуальные и 
групповые консультации по заранее разрабо
танному пЛану, систематически организует 
товарищ еские собеседования коммунистов, 
занимающихся самообразованием, созы вает 
их на совещ ания по обмену опытом.

В центре внимания этого парткабине
та  находится работа с кадрами пропаган
дистов, лекторов, консультантов. В парт
кабинете они получаю т методическую по
мощь, повышают свои теоретические зна
ния, свою квалификацию . Здесь читаются 
Так называемые открытые лекции методи
ческого характера, на которые созываю тся 
все  работники партийного просвещения. Пос
ле лекций устраиваю тся совещания, для 
обсуж дения качества этих лекций. П роду
манную работу ведет парткабинет с кон
сультантами.

Больш ую помощь оказываю т партийным 
организациям и пропагандистам парткабине
ты К обулетского райкома, Потийского 
горкома.

Однако, в свете огромных задач дальней
ш его размаха партийного просвещ ения н 
улучш ения качества пропаганды эти успехи 
безусловно недостаточны. Они не могут за 
слонить имеющихся ещ е крупных недочетов.

Одним из крупных недостатков, прису
щих, например, парткабинету Тбилисского 
райкома, является слабая связь с партийны
ми организациями, ограничение своих функ
ций выдачей книг и консультацией слу
чайных посетителей. Работники парткаби
нета ож идаю т, когда коммунисты придут 
к ним за помощью, но сами не проявляю т 
инициативы.

Характерным недостатком в деятельности 
многих парткабинетов является бесплано
вость, самотек, случайность проводимых 
мероприятий.

Строгое планирование работы с пропаган
дистами, дифференцированный подход при 
проведении лекций и консультаций, рас
ширение тематики лекций, систематическая 
помощь коммунистам, самостоятельно рабо
тающим над книгой,—вот что требуется сей
час от партийных кабинетов.

Важные задачи стоят перед парткабинета
ми по оказанию помощи агитаторам и руко
водителям агитколлективов.

Успех работы парткабинета определяется 
в  первую очередь тем, руководит ли райком 
и горком его работой, глубоко ли вникает в 
сущ ество его  деятельности, оказы вает ли 
ему помощь. Там. где партийные органы 
вдумчиво рассматриваю* планы парткабине
та, проявляю т заботу  о пополнении зге лите
ратурой и наглядными пособиями, контро
лируют сбдержание его деятельности, таМ 
партийный кабинет превращ ается в подлин
ный центр партийного просвещения.

В партийных организациях идет сейчас 
подготовка к новому учебному году в сети 
партийного просвещения. Каж дый партка
бинет долж ен уж е сейчас тщ ательно проду
мать систему Помощи пропагандистским 
кадрам, особенно новым руководителям 
ш кол и круж ков, разработать четкий план 
помощи занимающимся самообразованием.

Устранение недочетов в работе парткаби
нетов, усиление руководства ими позволят 
успеш нее и лучш е решить важнейшие за 
дачи, стоящ ие перед партийными организа
циями в области идейной закалки коммуни
стов.

Как выполняются решения 
партийной конференции

Состоявшаяся в Липпи прошлого го*» 
’ватурокая районная партийная кгафе- 
рейпжя поставила серьезные задачи перед 
большевиками района. На отчетных собра
ниях и в ходе конференции было внесено 
много предложений, направленных на но
вый под’ем хозяйства, улучшение комму
нистического воспитания трудящихся.

Важнейшие вопросы, поднятые комму
нистами, касались укрепления отстающих 
колхозов способными руководящими кадра
ми, улучшения партийно-политической ра
боты в отстающих колхозах.

Колхозы— им. III Интернационала села 
Квацихи, имеют Сталина бела Зеда-Уоа- 
хѳло, им. Ворошилова села Рнхилати. им. 
Кирова села Кведа-Геарули, имени 
Сталина села Окигадори, «Дзала зртобашиа» 
села Мереви— систематически запаздывали 
с выполнением планов сельскохозяйствен
ных работ.

Бюро райкома серьезно изучило положе
ние в этих колхозах, обсудило отчеты се
кретарей партийных организаций, направи
ло туда работников райкома на длитель
ное время, чтобы помочь на месте това- 
ртшам. укрепило колхозы подготовленными 
кадрами.

Сейчас эти колхозы преодолели отстава
ние.

Коммунисты Б. Лабадзе, Г. Самхарздзе, 
Е. Бинадзе выступили с предложениями о 
расширении площади посевов и повыше
нии урожайности кукурузы. Этому пред
ложению был посвящен специальный 
плешум райкома. По решению пленума, 
была произведена перекопка 172 гектаров 
посевов, поднят 1.591 гектар целины и 
зяби. Под посевы кукурузы внесено 
40.500 тонн навоза. 5.040 центнеров зо
лы, произведен плантаж нескольких де
сятков гектаров виноградников.

В колхозах— юг. Димитрова села Пери- 
висн, им. «Правды» села Сарквелетубани, 
имени Сталина села Скиндори, им. Ба- 
краізе села Дарквети, вследствие низкой 
трудо-вой дисциплины, затягивались сроки 
проведения сельскохозяйственных работ.

На собрании партийного актива района 
после тщательного изучения дел в колхо
зах их руководители были подвергнуты 
суровой критике. Райком провел общие 
собрания в этих колхозах, мобилизовал 
всех честных колхозников на борьбу с ту
неядцами. По специально равработанеой 
тематике агитаторы провели десятки бе
сед о трудовой дисциплине.

Райком направил внимание всех пар
тийных организаций на широкое вйедре- 
пие в колхозах индивидуальной и мелко
групповой сдельщины, как на одно из ре
шающих Средств в повышении урожайно
сти.

Тт. С* Бурджанадае, Т. Коберидее и

А. Цупкигридзе говорили об усилении по
мощи оргинструкторского отдела райкома 
партии первичным партийным организа
циям. В результате недостаточного руковод
ства райкома некоторые ііарторганизации 
неудовлетворительно осуществляли кон
троль хозяйственной деятельности правле
ний колхозов, на низком уровне прово
дились партийные собрания.

Эти предложения делегатов были отра
жены в решении партийной конференции.

Райком, выполняя это постановление, 
усилил руководство партийными организа
циями. На заседаниях бюро регулярно за
слушиваются отчеты секретарей Партий
ных организаций.

Следует отметить, что некоторые пер
вичные парторганизации пока еще рабо
тают неудовлетворительно. Так. парторга
низации колхозов— имени Берия села Ме- 
лушети, «Дзала эртобашиа» села Мерѳви, 
им. 25 февраля села Валш не всегда бывают 
в курсе положения дел в артели, не забо
тятся о правильной расстановке партий
ных сил. Часть коммунистов выполняет 
второстепенную работу, а решающие уча* 
стки колхозного производства остаются без 
партийного влияния. Слабо здесь постав
лена политическая агитация.

ІІа районной партийной конференции 
подверглась критике работа отдела пропа
ганды и агитации райкома за недостаточ
ную помощь в организации теоретической 
учебы коммунистов. Райком внимательно 
изучил эти критический замечания и ока
зывает теперь действенную помощь зани
мающимся самообразованием. В районе 
свыше 600 коммунистов самостоятельно 
изучают историю партии. Работают по
стоянно действующий семинар для пар
тийно-хозяйственного актива, семинар для 
Секретарей парторганизаций и три круж
ка. Для самостоятельно работающих над 
книгой проводятся по специальному плану 
лекции, доклады, копсультапии, теорети
ческие собеседования. Особое внимание 
уделяется работе с молодыми коммуниста
ми: для них проводятся популярные 
лекции и доклады, прочитаны лек
ции по Уставу ШЛ(б) и программе пар
тии.

В работе партийной организации рай
она еще много недостатков. Имеются колхо
зы, которые отстают на протяжении ряда 
лет. Часты еще случаи нарушений тру
довой дисциплины в колхозах. Коммуни
сты не везде еще занимают подлинно аван
гардную роль в колхозном производстве.

Дальнейшее осуществление решений 
районной партийной конференции даст 
возможность быстрее преодолеть эти недо
статки.

И. Г И О РГА Д ЗЕ , 
секретарь Чиатурского райкома 
КП(б) Грузии.

На Дунайской конференции
Обсуждение советского проекта конвенции о режиме

судоходства на Дунае

Неосуществленные обязательства
От нашего ткибульсяоге корреспондента

Два месяц» назад Ткибулыжий райком
комсомола проявил хорошую инициативу. 
В связи с приближающимся 30-летием 
комсомола, было решено начать соревно
вание между молодыми горпяками Ткибу- 
ли и Ткварчели. Было написано письмо, 
в котором комсомольцы Ткибули обяза
лись в кратчайший срок создать 25 мо
лодежных стахановских бригад, повысить 
на 10 процентов производительность тру
да, подготовить в стахановских школах 
200 молодых шахтеров. Много полезных 
мероприятий было намечено по улучше
нию политического воспитания молодежи, 
развертыванию военно-физкультурной ра
боты.

Письмо подписали, отправили и... на 
этом успокоились.

Комсомольские руководители шахты

имени Сталина веяли обязательство со* 
здать 15 молодежных бригад. Это обяза
тельство осталось невыполненным. Год 
назад здесь было восемь таких бригад—  
число их не увеличилось и сейчас. 
Та же участь постигла и обязательство о 
подготовке молодых шахтеров.

Комсомольский комитет шахты имени 
Ленина не проверяет хода соревнования в 
бригадах, не организует передачу опыта 
лучших шахтеров молодежи. Забыли ком
сомольские руководители и об обязатель
стве создать 14 молодежных брига!.

Забыты пункты договора об улучшении 
политического воспитания молодежи. Дна 
месяца назад вдесь создали кружок по 
изучению история партии, но пропаганди
ста «не нашли», и занятия в кружке ни 
разу не проводились.

Б Е Л Г РА Д , б августа. (Спец. корр. 
ТАСС); На сегодняшнем утреннем заседа
нии председательствовал делегат США 
К. Кеннон. Продолжалось обсуждение со
ветского проекта конвенции о режиме 
судоходства на Дунае.

Выступивший первым американский д е
легат  К. Кеннон начал речь с заявления 
о  том, что делегация СІІІА, как предста
витель «практичного народа», Не соТласна 
с мнением советского делегата о том, что 
стоящая перед конференцией прсблеМа яв
ляется политической. По словам К а н о н а , 
конференция должна заняться лиш ь эко
номическими вопросам*». О днако его заме
чания по существу советского проекта 
конвенции не оставили никаких сомнений 
в том, что правящие круги США под фла
гом «экономических проблем» Д уная ищут 
в первую очередь решения политических 
вопросов.

Кеннон настаивал на том, чТОбы в меж
дународной комиссии, которая будет со
здана для выполнения условий Дунайской 
конвенция были представлены не только 
прибрежные государства, но и другие 
«заинтересованные страны». Т ут ж е  Кен
нон ясно дал понять, что он имеет вви
ду, в частности, Соединенные Штаты. 
Претензии США на участие в управлении 
судоходством на Д унае Кеннон обосновал 
Ссылками на пресловутую «программу ев
ропейского восстановления» (план Мар
шалле). Он заявил, что «это большое 
предприятие доказы вает решимость Соеди
ненных Ш татов продолжать свой вклад в 
улучшение благополучия всех европейских 
народов». В то  ж е  время Кеннон подчерк
нул, что на Соединенные Ш таты «возла
гается ответственность непосредственного 
участия в решении проблем Дуная», по
скольку вопрос о договоре о Австрией 
еще не решен и мирный доіговор с Гер
манией ещ е не заключен;

Американский делегат заявил, что ов 
«вполне согласен с советским делегатом, 
когда он говорит о том, что ни одна из 
делегаций не должна пытаться навязать 
свою волю конференции», однако ту т  же 
он изложил программу решения дунайской 
проблемы, в корне Противоречащую ж из
ненным интересам прядунайекях госу
дарств.

Кеннон сказал, что, по мнению США, в 
конвенцию долж ны  быть включены «опре
деленные положения, обеспечивающие рав
ное право доступа в порты и к средствам 
обслуживания тортовых оудов всех госу
дарств» и что «судоходным компаниям 
должно быть разрешено заниматься тор
говлей и создавать на реке агентства». 
(Подлинный смысл этих требований стано
вится ясен после ознакомления с распро
страненным сегодня американской делега
цией контрпроектом конвенции, согласно 
которому судоходным компаниям недунай
ских государств должны быть предостав
лены неограниченные возможности вплоть 
до  создания для них «свободных портов 
или свободных зон»).

Чтобы отвлечь внимание общественного 
мнения от этих, далеко идущих требова
ний, призванных обеспечить восстановле
ние довоенного неравноправного режима 
судоходства на Д унае, американский деле
гат  выступил с  нападками на Советский 
Союз, бездоказательно обвиняя его в «за
хвате» на Д унае судоходных компаний, 
портов, станций по погрузке, фабрик, по
мещений для ж влья, складов, элеваторов, 
средств связи  и железнодорожного транс
порта н т . д.

На случай, если бы представителям за 
падных держ ав удалось добиться широ
кого представительстве в дунайской ко
миссии, Кеннон настаивал на предоставле
нии этой комиссии -широких полномочий. 
«Комиссия, — сказал он, — должна обес
печить постоянное изучение условий судо
ходства, торговли и, кроме того, должна 
быть полномочна непосредственно сама за 
ниматься такими вопросами. Комиссия 
должна иметь пра&о делать рекомендации 
по предложениям относительно судоход
ства, торговли и использования водных ре
сурсов, составлять правила судоходства, 
санитарного '  и полицейского надзора... 
Рекомендовать единые условия выдачи 
разрешений для лоцманов и штурманов, 
документов для команд, пропусков и тре
бований безопасности».

Американский делегат заявил, что «пред
лагаемая дунайская комиссия должна быть

Гений русского театра
10 лет со дня смерти К. С. Станиславского

Величайнгий дея
гель русской теа- 
гралЬной культуры, 
іѳутомтмый искатель 
правды в искусстве, 
гениальный аюгер. 
режиссер, ученый, 
педагог, един из соз
дателей Московского 
{удожественвого теат
ра. народный артист 
ЗОСР Константин 
Сергеевич Станиглав- 
гкий прожил боль
ную, яркую, плодо
творную жизнь.

В своей замеча- 
тдыюй книге «Моя 
кішгь в искусстве»
'Я писал:

«Я ротил^я в Мюе- 
;ве в І8 6 3  году— на 
>убеже двух эпох. Я 
чпо помню остатки 
ьрепоетного нрава, 
сальные свечи, кар- 
'леныѳ лампы, тарантасы, дормезы,
тгафеты, кремневые ружья, маленькие
ушки наподобие игрушечных. На моих
іазах возникали в России железные до
нги с курьерскими поводами, пароходы, 
«давались электрические прожекторы, 
зтомобили, аэропланы, дредноуты, иодозод- 
ые лодки, телефоны—‘Проволочные, бѳс- 
роволочные. р.чиотелеграфы, 12-дюймо- 
ые орудия. Таким образом, от сальной 
сечи- -к электрическому прожектору, от 
ірангаса— к аэроплану, от парусной— к 
одиодиой лодке, от эстафеты—к ради о- 
елеграфу, от кремневого ружья—к пуш- 
е Берте и от крепостного права—к
олыпевизму и коммунизму. Поистине — 
азнообразвая жизнь, те рае изменявшая- 
я  в своих релях» .

Вся его богатая, 
полная творческого 
горения деятельность 
была посвящена 
борьбе за передовое 
реалистическое ис
кусство. за театр 
жизпенной правды и 
великой простоты, за 
подлинно народны й 
театр.

Неутомимый иссле
дователь. открыва
тель новых путей в 
искусстве, он про
должил. развил, углу
бил традшии русской 
реалистической шко
лы, созданной Щеп
киным, поднял рус
ский театр на недося
гаемую высоту.

К. С. Станислав
ский с юных лет ув
лекался театром, вы
ступал в любитель

ских спектаклях, посещал театральную 
школу, внимательно наблюдал за игрой 
великих мастеров едены, учился актер
скому искусству.

С 1888 года в Москве, в трутте «Об
щества искусства и литературы» нача
лась его самостоятельная сценическая 
деятельность, как актера и режиссера. А 
еще через 10 лет, в 1898 году, он вме
сте с В И. Иемнровичем-Лшченко осэто- 
вал Московский Художественный театр, в 
стенах которого протекала его сверкаю
щая талантом жизнь.

С этих пор и на протяжении всей 
своей полувековой деятельности га был 
знаменосцем прогресса в иелвуеетее, вея 
страстную борьбу с  квиюеіадв, ррянвй,

Штампом, изгоняя со сцены всякую ис
кусственность и фальшь, вечно ища пу
ти к художественной правде и простоте.

Ненавидя лжеискусство и лицедейство, 
он решительно отверг застывшие формы 
условной драматической постановки и по
требовал от актера, чтобы он не «играл», 
как ремесленник, по трафаретам, а жил 
на сцене, творил, доносил до зрителя 
всю глубину правды.

И сам он, как разносторонний вдохно
венный актер, создал целую галлорею яр
ких неоабываомых сценических образов —  
Фамусова, Астрова, Гаева, Урйэля, докто
ра Штокмана, Вершинина, КфутйцКого, 
Ракитина, Сальери и других. Народный 
артист СССР В. И. Качалов писал о его 
исполнении роли доктора Штокмана: 
«Более яркого и Глубокого впечатления 
на меня никто из всех виденных за всю 
мою долгую жизнь актеров не произво
дил».

Все созданное Станиславским на сцене 
было согрето чувством человечности, бла
городством ума, кристаллической чисто
той художественной натуры, идейностью, 
беспредельной любовью к настоящему, 
правдивому искусству. Оггого-то все его
образы запоминались, производили силь
ное, неотразимое впечатление.

Неистощимая режиссерская выдумка и 
фантазия его в основе своей имела все
гда вдохновенную мысль художника и 
вместе с тем ученого, который с уди
вительной цельностью совмещался в нем. 
Он был не только величайййм режиссе
ром, но и теоретиком сценического искус
ства, учителем и восяіятагелем поколений 
актеров.

Громадны заслуги Станиславского пе
ред советск"м театром.

Он организовал рад студий, театров,
выпестовал блестящую плеяду мастеров
советской спелы, неустанно трудился, от
давал всего себя без остатка искусству 
родной страны. Его теоретическая и
практическая деятельность имела реша
ющее значение в формировании нового 
поколения наших актеров, в развитии 
мелового советского театра.

В книгах «Моя жизнь в искусстве». 
«Работа актера над собой», «Беседа с 
учениками», в дневниках он обобщил 
опыт своей жизни и сценического твор
чества. установил основные законы актер
ского искусства, выработал систему вос
питания актера, которая останется в ис
тории театра, как прекрасный памятник 
великому артисту-ученому.

«Каждый сценический художественный 
образ,—писал Станиславский, — является 
единым, неповторимым созданием, как и 
все в природе». Утверждая искусство вы
сокой идейности, жизненной правды, ов | 
Грсбовал от актера большой человеческой ; 
отрастаости, идейной глубины, творче- , 
ского новаторства. Он учил создавать 
настоящие Художественные образы, вжи
ваться в роль, звал не к легким успе
хам, а к жизни, полной труда и иска
ний.

Будучи врагом всякой пошлости, ту
пости, ограниченности, всякого самомне
ния, он безжалостно критиковал свои 
взгляды, если находил их ошибочными, 
непрестанно искал повое, эксперименти
ровал. творил, шел вперед. К этому же 
он призывал актеров, учил их подлин
ному реализму, был в этом строг, требо
вателен, непримирим. Именно в силу 
ЭТИХ своих качеств он пользовался огром
ной любовью народа, а авторитет его в 
мире искусств был непререкаемым.

Советское правительство. Высоко оце
нив заслуги К. С. Станиславского, при
своило ему звание народного артиста 
СССР, наградило его орденами Ленина и 
Трудового Красного Знамени. В январе 
1938 года, за пол года до его смерти, вся 
страна с признательностью и глубоким 
уважением отметила 75-летие народного 
артиста.

Работники советского театрального ис
кусства бережно хранят великие реали
стические традиции Станиславского. Имя 
его навсегда останется яркой, незабыва
емой страницей в истории советского те
атра—самого правдивого, самого передо
вого в мире.

С. ГАЯ,

поставлена в связь с соответствующими ор
ганами организации Соединенных наций», в 
которой, как известно, западные державы 
располагают послушным им большинством. 
(Это заявление Кеннона уточняется амери
канским контрпроектом в том смысле, что 
при дунайской комиссии должны быть ак
кредитованы представители организации 
Объединенных наЦяй, обладающие «надле
жащими дипломатическими привилегиями и 
иммунитетом» и имеющие право присутство
вать на заседаниях комиссии, а такж е име
ющие доступ в ее служ ебны е помещения).

Выступивший далее французский делегат 
А. Тьери вновь пред'явил уж е высказанное 
им требование, чтобы в основу нового со
глашения была положена Конвенция 1921 
года. Он повторил сделанное им ещ е в суб
боту на прошлой неделе и тогда ж е опро
вергнутое делегатами ггридунайских стран 
заявление о том, будто бы эта конвенция не 
утратила своей законной силы, поскольку 
она может быть отменена лишь с согласия 
ее участников.

Французский делегат пытался Полемизи
ровать с советской делегацией, которая до 
казала, что Конвенция 1921 года была на
рушена изменившими ее содержание сепа
ратными соглашениями 1938 и 1939 годов, 
в соответствии с которыми Англия и Фран
ция фактически вручили контроль над Д у 
наем гитлеровской Германии Тьери заявил, 
ЧТО в результате отмены старых неравно
правных соглашений создался бы некий 
юридический «вакуум» (пустота). Это муд
реное выражение понадобилось француз
скому делегату для того, чтобы предста
вить дело так, будто бы Конвенция 1921 
года незаменима.

Французский делегат не мог не признать, 
что решение Совета министров иностранных 
дел  о созыве нынешней конференции отнюдь 
не предусматривало возвращения к Конвен
ции 1921 года, тем более, что в составе 
этой конференции, определенном Советом 
министров, нет ни Италии, ни Бельгии, ни 
Греции, участвовавших в этой конвенции; 
(Как известно, статья 42 Конвенции 1921 
года предусматривала, что изменения ее 
Могут производиться лиш ь на конференции 
с участием всех стран, какие были представ
лены в существовавшей до войны Европей
ской Дунайской комиссии). Однако из это
го бесспорного факта французский делегат 
сделал лишь тот вывод, что нынешняя кон
ференция должна якобы... немедленно при
гласить представителей Италии, Бельгии и 
Греция.

Тьери закончил свою речь выражением 
радости по поводу Того, что американская 
делегация внесла контрпроект конвенции о 
режиме судоходства на Дунае.

Выступивший последним на утреннем за* 
седании венгерский делегат Саито. зам е
няющий главу делегации Э Мольязра. 
заявил, что венгерская делегация прини
мает как основу для обсуж дения советский 
проект конвенции, поскольку его  принципы 
отвечаю т чаяниям венгерского народа, 
осуществления которых он ож идал в тече
ние десятилетий. Венгерский делегат под
черкнул, что советский проект в противо
вес всем до  сях пор существовавшим кон
венциям защ ищ ает интересы малых дунай
ских наций и обеспечивает соблюдение их 
суверенитета..

— Конвенция 1921 года, — сказал Сан- 
то , — провозглашала на словах принцип 
свободы судоходства. Однако по сущ е
ству это была лишь свобода для импе
риалистических держав, которые использо
вали конвенцию в качестве инструмента 
своей политики. Прикрываясь разговорами 
о свободе судоходства, они проникаЛй на 
территорию дунайских стран я  хозяйнича
ли здесь по своему усмотрению.

Венгерский делегат указал, что совет
ский проект конвенции обеспечивает при- 
дунайекям странам не только свободу су
доходства на всем протяжении Дуная, ко
торой они раньше не пользовались, но и 
действенное участие в управлении судо
ходством на Д унае В то же время вен
герский делегат подчеркнул, что советский 
проект предоставляет недунайским держ а
вам полную свобдду участия в судоход
стве на Дунае при условии, что суверени
тету прибрежных государств не будет на
несен ущерб.

— Советский проект может послужить 
основой дЛя укрепления международного 
экономического сотрудничества. От этого 
сотрудничества ни Венгрия, ни другие 
дунайские государства не желаю т отгоро
диться. Наоборот, они его верные про
водники.

— Именно поэтому, — сказал Санто;— 
й считаю особенно радостным тот факт, 
что проект успешно сочетает принцип 
Свободы судоходства с одновременной за 
щитой национальной оуверенностИ, Исклю
чая опасность империалистического проник
новения в Дунайский бассейн. Этот про
ект обеспечивает единственно реальный и 
справедливый фундамент, на основе кото
рого Действительно можеТ вырасти эконо
мическое сотрудничество между прибреж 
ными и неприбрежнЬіми государствами.

В заключение венгерский делегат под
держ ал сделанное вчера заявление чехо
словацкой делегации относительно экс- 
Плоатации участка Д уная между Беш и 
Геню, иодДержагійе которого требует зна
чительных расходов. Он со своей стороны 
попросил конференцию уделить необходи
мое внимание совместно внесенному вен
герско-чехословацкому предложению по 
этому вопросу.

Б Е Л Г Р А Д , б августа. (Спец. корр. 
ТАСС). На сегодняшнем вечернем заседании 
выступил глава украинской делегации 
А. М. Барановский. Указав, что вопрос о 
Судоходстве на Дунае близко затрагивает 
Насущные интересы УССР как Черномор
ской и Придунайской держ авы, он напом- 
йил, что народы Украины на протяжении 
многих веков поддерживали экономические 
Связи с Придунайскими странами. Интере
сы Украинской республики на ДуИае на
много возросли в результате воссоединения 
украинских земель в едином Советском 
Государстве. Теперь государственная гра
ница УССР на протяжении более чеМ 160 
километров проходит Непосредственно по 
Дунаю.

Украинский делегат подчеркнул, что 
Соэетская Украина стремится к установле
нию такого режима на Дунае, который, 
ограж дая ее суверенные права, содей
ствовал бы развитию и укреплению ее 
связей с другими странами.

Каоаясь позиции, занятой на конферен
ции представителями западных держав, Б а
рановский подчеркнул, что они хотели бы 
восстановить на Д ун ае  режим судоходства, 
введенный Конвенцией 1921 года, или, во 
всяком случае, блнэехй к этой системе

контроля над Дунаем. Он указал, чтв
ссылки на их стремление возродить «ин
тернациональный режим» и режим «равных
экономических возможностей» необходимы 
этим представителям для того, чтобы изо- 
бразить США, Англию и Францию как 
бескорыстных защитников нерушимости 
принципа международных соглашений а 
скрыть упорную борьбу этих государттв за 
узкокорыстные интересы в ущерб суверен
ным правам $ридунайских стран.

Напомнив о том, что империалистическа* 
сущность принципов «равных возможно- 
отей* и «интернационализации водных пу
тей» разоблачена выступлениями предста
вителей СССР на Парижской мирной кон
ференции, на Генеральной Ассамблее а 
на данной конференции, Барановский от
метил, что на них можно было бы, пожа- 
луй, не останавливаться, если бы не пред. 
принимались новые попытки восстановить 
на Д унае неравноправный режим судоход
ства, опирающийся на эти Принципы.

Украинский делегат привел богатый 
фактический материал, показывающий, что 
Европейская Дунайская комиссия, настоя
щими хозяевами которой были западные 
державы, была чем-то вроде синдиката, 
который бесконтрольно управлял устьем 
Д уная. ПридунайскиМ государствам было 
запрещено даж е возводить на берегах 
Дуная, то-есть на их суверенной терри
тории, какие-либо портовые и гидротехни
ческие сооружения без согласия Дунай
ской комиссии

С другой стороны. Барановский напом
нил, что США, выступающие поборниками 
«равных возможностей» и «интернациона
лизации» чужих территорий, весьма рев
ностно оберегают Собственные территори
альные интересы. К Примеру, ПанаМский 
канал, связывающий два океана, имел не
измеримо большее значение, чем Дунай, 
для развития международной торговли. 
М еж ду тем, им управляют только США.

К асаясь выступления американского де
легата, Барановский сказал

«Г-н Кеннон не хочет признать поли
тическою значение проблемы судоходства 
на Дукае. Он об’яснил заинтересованность 
США в Дунае исключительно практиче
скими, деловыми причинами. Факты дока
зывают, однако, что экономика С Ш а  за
интересована в Д унае самым минимальным 
образом. Суда США никогда не плавали 
по Дунаю. Об’еМ американского экспорта 
в Румынию, Болгарию, Ю гославию и Вен
грию, по опубликованным американским 
данным, равнялся в 1937 году 19 миллио
нам долларов, что составляет лишь 0,5 
процента общего экспорта США.

Г-н Кеннон недвусмысленно заявил, что 
США хотели бы такой конвенции на Д у
нае, которая была бы чем-то вроде до
полнения к пресловутому «плану Маршал- 
Ла». Известно, что «план Маршалла», на 
который ссылался американский делегат, 
есть не что иное, как программа откро
венной экономической экспансии, полити
ческого и экономического закабаления Ев
ропы Соединенными Штатами. Придуняй- 
ские страны, представленные здесь, уже 
выразили свое отношение к «плану Мар- 
шаЛла», они отвергли его. Нет сомнения 
что они так ж е поступят и с теми Про
ектами конвекции, которые явились бы в 
какой-то мере дополнением или новым из 
данием «плана Маршалла».

Г-н Кеннон хочет, чтобы по Дунаю  сво 
бодно ходили суда всех национальных 
флагов мира. Никто против этого не воз
ражает. Именно это и предусматривается 
статьей 1 советского проекта конвенции. 
Но из этого вовсе не вытекает, что в уп
равлении судоходством На Дунае должны 
участвовать все государства, чьи суда 
будут там плевать. Контролировать и уп
равлять Дунаем должны те государства, 
на территории которых протекает Дунай».

О т имени украинской делегации Бара
новский поддержал проект конвенции, 
предложенный делегацией СССР.

Выступивший затем болгарский делегат 
Е. Каменов напомнил, что еще недавно 
Придунайские страны находились под фа
шистским рабством и что только благодаря 
непобедимой Советской Армии, разгромив
шей фашизм, придунайские Народы полу
чили возможность твердо стать на путь 
свободного демократического развития.

— Мы, — сказал  он, — должны выра
зить наіііу огромную Признательность Со
в е т с к о й  Союзу, который не пожалел ни
чего, чтобы обеспечить нашу свободу, ко
торой мы сегодня пользуемся. К сож але
нию, некоторые имеют слабость быстро за
бывать оказанную им гіоМоЩь. Но все 
честные люди во всем мире знают, что 
никакие усилия не были бы в оостоянии 
обеспечить освобождение Прйдунайских 
стран от гитлеровского ига, если бы на 
помощь дунайским народам не пришли со
ветские народы, которые под руководством 
великого вождя прогрессивного человече
ства И. В. Сталина бросили все свои си
лы на разгром фашизма

Каменев подчеркнул, ЧТО в  результате 
глубоких политических изменений, проис
шедших в Дунайском бассейне. Народы 
НпйдунаЙсккх стран стали подлинно неза
висимыми и суверенными Он указал, что 
это обстоятельство имеет огромное значе
ние для успеха работы конференции, ибо 
оно обеспечивает взаимопонимание При- 
дунайских стран по всем вопросам.

Касаясь выступления представителя 
США, болгарский делегат сказал:

— Кеннон говорил, что Соединенные 
Ш таты уважают независимость других го
сударств и не намерены поддерживать 
предложения; направленное на ограничение 
их суверенитета. О днако тут же КеНнон 
предложил, чтобы в управлении Дунаем 
участвовали страны недунайские. Но ведь 
второе заявление Кеннона исключает пер
вое! Мы не можем согласиться с амери
канским предложением и решительно его 
отвергаем.

Напомнив историю управления Дуиэем 
в Прошлом, болгарский делегат указал, 
что вмешательство западных держ ав в это 
управление представляет собой грубое на
рушение принципов международного права, 
открытое посягательство на территориаль
ный суверенитет Нридунайских государств. 
Указав, что Европейская Дунайская ко
миссия была основана в свое время под 
предлогом необходимости очистить в 
двухлетний опок устье реки от ила, Ка
менев заметил:

— В течение почти 100 лет устье Д у
ная не удавалось очистить ии от ила, на 
от... комиссии.

В заключение Каменов заявил, что бол
гарская делегация полностью присоеди
няется к советскому проекту конвенции и 
принимает его за основу.



ЗА ДОСРОЧНОЕ 
ВЫПОЛНЕНИЕ ГОДОВОГО 

ПЛАНА
Не 7 ноября, 
а 20 октября!

Инициатива передовых московских 
предприятий, решивших еще быстрее,
чем было намечено ранее, выполнить го
дную производственную программу, на
шла деловую поддержку на предприятиях 
Тбилиси. Одним из первых откликнулся 
коллектив инструментального завода.

На общем собрании, состоявшемся 5 ав
густа. коллектив завода пересмотрел свои 
обязательства в предоктябрьском соревно
вании и решил завершить годовой план 
не к 7 ноября, а в  20 октября.

Досрочно завершив план первого полу
годия, завод выдал сверх плана продук
ции на 700 тысяч рублей и получил 
прибыль в размере более полумиллиона 
рублей.

Много сэкономили рационализаторы за
вода. Так. например, технолог сборочного 
пеха В. Шнапек внес 7 ценных рацио
нализаторских предложений. Всего за 7 
месяцев рационализаторы завода внесли 
76 предложений, значительная часть ко
торых уже внедрена в производство я 
дала экономию в размере 118 тысяч 
рублей.

В первом полугодии коллектив завода 
освоил ряд новых видов продукции. Сре
ди них— ролики рольгангов для внутри
цехового транспорта. Первая п арод  этих 
роликов была отправлена в Москву на 
автозавод имени Сталина.

Одно из важнейших дополнительных 
обязательств заводского коллектива— уве
личить выпуск предмето® широкого пот
ребления. В июле началось освоение ли
той алюминиевой посуды. В связи с этим 
на заводе налажено кокильное литье в 
металлические формы. В августе будет 
выпущена первая партия новой посуды.

Новые повышенные обязательства взя
ли передовики завода. Токарь В, Капа- 
надзе, прибывший на завод из ремеслен
ного училища и получивший сейчас ква
лификацию 6-го разряда, за под года вы
полнял две с половиной годовых нормы. К 
концу года он обязался дать еще пол
торы годовых нормы. По четыре годовых 
нормы к  концу года обязались дать сле
сари С. Никояайшвили, В. Сазонов в 
А. Сукиясов.

ПИСЬМА ЧИТАТЕЛЕМ
Об уходе за тунгом

П р и б ы л ь  п е р е д о в ы х  
р у д н и к о в

ЧИАТУРА. (Наш корр.). Балансы полу
годовой работы рудников Чяатура свиде
тельствуют об успешно развернувшейся 
борьбе за рентабельность производства.

В результате успешного освоения но
вых механизмов, улучшения организации 
труда, экономии основных и вспомога
тельных материалов ряд рудников Чиату- 
ра закончил полугодие со значительной 
прибылью. Так, рудник имени Ленина за 
6 месяцев текущего года получил 
420.200 рублей прибыли,

С прибылью работают также рудники 
им. Орджоникидзе, им. Кагановича и им. 
Димитрова.

Среди субтропических сельскохозяй
ственных культур тунг занимает одно 
ив важных мест. 15 лет назад в Грузии 
было всего несколько гектаров тунговых 
насаждений. Сейчас этой пенной культурой 
занято до 17.000 гектаров.

Нароащохозяйствениое значение тун
га огромно. Плоды его содержат масло, 
применяемое во многих отраслях промыш
ленности. Тунговое масло очень быстро 
высыхает и обладает водонепроницаемыми 
и изоляционными свойствами. С большим 
успехом применяется оно в лакокрасочной 
промышленности. Из тунгового масла го
товятся прочные изоляционные лаки. Тун
говое масло широко применяется для ок
раски нодводных частей судов, исполь
зуется для изготовления галошного лака, 
подкладочных кругов, линолеума, водолаз
ных костюмов.

Заботливо ухаживать за каждым дере
вом, расширять площадь тунговых насаж
дений —  эначігг, давать нашей промыш
ленности высокоценное техническое масло.

Уход за тунговым деревом —  дело 
сложное.

Для разработки системы дифференциро
ванной агротехники по уходу за тунгом 
незадолго до войны были обследованы тун
говые насаждения в Аламбарсюом, Муха- 
эста/гском и других совхозах. На некото
рых участках отдельные тунговые деревья 
плохо развивались, высыхали. Было уста
новлено, что высыхание их происходит 
главным образом на маломощных почвах, 
на смытых красноземах, па подзолах. Тун
говые деревья прекрасно растут и обиль
но плодоносят на глубоких красноземах и 
буроземах, в которые легко проникают кор
ни тунга.

Корневая система тунгового дерева экс
тенсивна. Всасывающая поверхность ее 
мала, и при недостатке влаги в почве де

ревья сильно страдают, а иногда я  вы
сыхают.

Предотвратить это можно глубоким рых
лением почвы. Рыхление следует произво
дить на глубину не менее 50 сантиметров, 
это даст возможность мелкой корневой си
стеме глубже проникать в землю м, в слу
чае засухи и просыхания верхнего слоя 
почвы,— всасывать влагу ив нижних слое».

Однако борьба с высыханием тунговых 
деревьев одним рыхлением почвы с внесе
нием удобрений не исчерпывается. Науч
ными сотрудниками кафедры субтропиче
ского плодоводства Грузинского сельскохо
зяйственного института им. Берия, аспи
рантом Е. Чхотуа, Т. Акуловой, доцентом 
Н . Вварацхелля и другими накошен зна
чительный материал о причинах высыха
ния тунга.

Научно - исследовательскую работу по 
изучению причины высыхания тунговых 
деревьев и выработке мер по борьбе с этим 
явлением ведет также ассистент кафедры 
кандидат сельскохозяйственных наук 
М. Харебава.

Па основе этого материала кафедра раз
рабатывает мероприятия по рациональному 
размещению тунговых насаждений и под- 

тотовке почвы для них.
Для разработки лучших способов ухо

да за тунговым деревом на помощь ка
федре должны притти своим опытом и 
наблюдениями колхозники, агрономы сов
хозов и колхозов. Результаты их наблюде
ний, данные их опыта явятся ценнейшим 
материалом для разработки правил по 
уходу за тунгом, такого ухода, который 
обеспечит дальнейший рост тунговых план
таций и обильное плодоношение деревьев.

Т. К В А РА Ц Х ЕЛ  И А, 
действительный член Всесоюзной Ака
демии сельскохозяйственных наук име
ни Ленина.

ПОДГОТОВКА 01Н0Л 
К  УЧЕБНОМУ ГОДУ
В городе угля

ТКИБУЛИ. (Н аш  корр.). Подготозка к 
предстоящему учебному году в Ткпбуль- 
ском районе развертывается все шире. Ре
монт городских школ уже закончен. Бы
стрыми темпами ведется ремонт на селе. 
Колхозы района обязались своевременно 
закончить ремонт школьных зданий и ин
вентаря, » также обеспечить школы то
пливом.

В селе Орпирж закончено строительство 
двухэтажного школьного аданкя. Здание 
состоит яа 30 комнат и является одним 
из лучших в районе. Колхозники села 
Дзмуиси решили в этом году преступить 
к  строительству здания 8-летней школы.

В районе закончен учет детей школь
ного возраста. В первых классах в этом 
году будет обучаться 1.040 детей.

Для пополнения школьных библиотек и 
лабораторий район получил на 7.000 руб
лей Литературы и на 12.000 рублей 
школьного инвентаря. К  Новому учебному 
году школы получат также много нового 
оборудования.

Однако в подготовке к  учебному году 
нмеются и недочеты. В новом учебном 
году предполагается начальную школу се
ла Дзировани реорганизовать в 8-летнюю. 
В соответствии с этим должно быть рас
ширено помещение школы. Однако до сих 
пор к этоМу не прйступЛено.

3. М ЕРК В И Л А Д Э Е.

Усилить охрану урожая от пожаров

У глубление ш ахт
ТКИБУЛИ. (Наш корр.). Сдав в экс

плуатацию новую шахту «Юго-Восточ
ная», шахтостроителя Ткибули приступи
ли к выполнению новой задачи-углуб
лению основных старых Действующих 
шахт.

10 июля эта работа началась на шах
те имени Сталина. Здесь с поверхности 
по вертикали надо пройти 225 метров. 
Уже частично выполнены земляные ра
боты, проложены вспомогательные выра
ботки. На работу по углублению шахты 
переброшены известные стахановские 
бригады проходчиков Василия Бартнов- 
ского и Шалвы Читидзе.

В августе начнется углубление шаХты 
имени Ленина.

Во время работы уборочных машин на 
колхозных полях от недосмотра или ха
латного отношения к делу могут возник
нуть пожары. Для предотвращения этого 
работниками пожарной охраны Грузии бы
ла проведена большая подготовительная 
работа. Еще за 20 дней до начала уборки 
были приняты все противопожарные меры.

В Бачретском районе были обследова
ны все колхозы, ликвидированы неис
правности сельскохозяйственных машин. 
Результаты не замедлили сказаться. В дни 
уборки машины комбайнеров тт. Купаса- 
швилк, Окромчедлишвили, Бабича, Дов
женко и других работали безотказно. Серь
езно отнеслись к делу охраны урожая 
также партийные и советские организа- 
шіи Цителлкаройского района. В резуль
тате своевременно принятых мер в районе 
целиком обеспечена пожарная безопас
ность.

Наряду с этим в некоторых колхозах, 
совхозах и МТС с охраной урожая не все 
обстоит благополучно. В Алазанской МТС 
на комбайне >2 14 во время уборки не 
были установлены искроуловители. В Онг- 
нахском районе на 10 комбайнах не име
лось элементарных первичных средств 
огнетушения.

В Лагодехской МТС на комбайне № 21 
было допущено грубое нарушение проти
вопожарных правил. На коллекторе ком
байна не были установлены защитные ме
таллические Сетки и другие противопо
жарные средства.

Игнорируют правила противопожарной 
безопасности и работники Кварельской

МТС. Комбайны 3, 6 и 13 были вы
пущены на пале с грубейшим» наруше
ниями элементарных противопожарных 
правил. В селе Эрада Ленингорског© рай
она из-за окурка папиросы возник пожар 
на неубранном поле. Пожар был быстро 
ликвидирован колхозниками. Такой Же 
случай произошел в Волнисском районе по 
вине бригадира Чохойелидзе, разрешивше
го развести костер вблизи неубранного 
хлеба. Чохонелидзе привлечен к ответ
ственности. За нарушение противопожар
ных правил в Карельском районе комбай
неры И. Майсурадзе, М. Зурабашвили, 
А. Титвишгдзе и другое оштрафованы.

Все эти факты говорят о том, что не
которые партийные и советские организа
ции не уделяют должного внимания за
щите урожая от пожаров. Надо в корне 
улучшить агитационно-массовую работу но 
вопросам пожарной охраны государствен
ного и общественного имущества.

Сейчас в ряде районов уборка комбай
нами в основном завершена. Идет об
молот хлеба. Поэтому главное внимание 
должно быть обращено на обеспечение по
жарной безопасности молотильных токов.

В нагорных районах уборка в разгаре. 
Надо учесть все недочеты, имевшие место 
во время уборки урожая в низменных рай- 
ензх, и как можно лучше использовать 
оставшееся время для обеспечения пожар- 
пой безопасности и успешного завершения 
уборки.

Подполковник В. БА РА М И Д ЗЕ , 
зам. нач. Управления пожарной охраны 
М ВД Грузинской ССР.

Телеграмма
Странные порядки существуют в Ма- 

хунцетском почтово-телеграфном отделе
нии. Телеграммы отсюда пересылаются 
почтой в Кеда, оттуда передаются по 
телефону в Батуми и только из Батуми 
передаются по телеграфу.

Недавно была подапа «молния». С 5 
часов утра до 11 часов дня она лежала

по почте
без движения и попала в Батуми лишь в
2 часа дня.

Штат в отделении большой—5 человек. 
Почему же они не производят телеграф
ные операции?

Зав. отделением М. Кахидзе заявляет: 
—■ Нам не разрешают принимать и пе

редавать телеграммы.
М. Ю РЧЕН К О .

План остался 
на бумаге

ГОРИ. (Наш корр.). В 1 сентября в рай
оне нужно капитально отремонтировать 
помещения 20 школ и провести текущий 
ремоет в 120 школах. На это ассигновано
857.000 рублей, Израсходовано же пока 
лишь 30 процентов этой суммы. Средние 
школы селений Атенн, Тярдзниси и Кве.мо 
Никови, 8-летние школы селений Сакавро, 
Квемо-Хвити и Скра к ремонту помещений 
и учебного инвентаря еще не приступали.

Неподготовленной встречает новый учеб
ный год Плависманская начальная школа. 
В восьми классах ее обучается более 200 
Школьников. Однако школа не имеет соб
ственного помещения. В прошлом году за
нятия проводились в двух маленьких ком
натках в три смены. Такое же положение 
и в Тинисхидской 8-летней школе.

Стеснены также школы селений Орта- 
тени , Цедиси, Цхвениси, Мерети. Значи
тельная часть их помещений занята по
сторонними учреждениям». В двух класс
ных комнатах и в кладовой квемо-ахал- 
сочіелъской начальной школы, наіщииеір, 
разместились правление колхоза и почто
вое отделение.

Горийский раІпрОмкомбинат должен 
был до 20 июня заготовить для школ
12.000 штук черепицы, 20.000 штук 
кирпича. Б 15 августа ему нужно изго
товить 200 парт и другой школьный ин
вентарь. Однако в этом направлении пока 
ничего не проделано.

Не выполнило задание по завозу шифе
ре н правление райпотребсоюза. Совершен
но неудовлетворительно ведет заготовку 
Дров для школ Горийский лесхоз.

Горийский райком партии и исполком 
районного Совета депутатов трудящихся 
своевременно обсудили вопрос о подготовке 
школ к новому учебному году, наметили 
необходимые меры. Однако отсутствие дей
ственного контроля за выполнением при
нятого решения привело к тому, что оно 
но выполняется, и намеченный план под
готовки школ к учебному году остается на 
бумаге.

К. ГУ Д А Д ЗЕ .

Высокий урожай выращен в Варианском плодовом совхозе. Нд снимке: сбор яблок.
фото М. Квирнкашвили.

Богатый урожай плодов
От нашего корреспондента

В протлло-м году палхоэшгк» Ткибуль- 
екого района перевыполнили план сдачи 
плодов государству. В этом году они обя
зались с каждого из 800 гектаров садов
собрать по 40 центнеров плодов.

Колхозы провели большую работу, на
правленную к росту урожая плодов. Вся 
площадь Плодовых садов была вс-время 
перекопана, проведено лечение насажде
ний. Для ликвидации изреженности садов 
подсажено 2.400 деревьев. В почву внесе
но много местных удобрений, проведена 
подкормка деревьев навозной жижей.

Особенно хорошо, обработан!! плодовые 
сады в колхозах селений Курсеби, Ахал- 
даба, Цуцхвати. Колхоз селения Курсеби 
имеет сьппе 140 гектаров садов. Вся пло
щадь их была перепахана на глубину 
20— 2э сантиметров. Перекопаны также 
приствольные круги у деревьев. Особенно 
хороши участки, закрепленные за садово
дами тт. К. Нипшиапвдзѳ, Н. Бежуашви-

ли. Они значительно перевыполнят план 
урожайности.

Энергично борются за получение высо
кого урожая плодов также в колхозе имени 
Сталина. Урожайность и площадь плодо
вых насаждений в колхозе растет с каж
дым годом. В прошлом году было заложено 
2,5 гектара садов, в этом году— 2 гектара.

В районе широко известен мухурский 
сорт плодов. Они вкусны, ароматны и мо
гут долго храниться. В колхозах Мухурско- 
го сельсовета имеется много яблонь этого 
сорта.

Уже началась массовая сдача плодов. 
Колхозы селений Набослеви, Лапети. Джо
нни и другие перевыполнили план сдачи 
плодов. Быстро ведут сбор урожая колхозы 
селений Оджолч, Цкалтгитела, Джвариси п 
другие. Они уж© сдали на заготовительный 
пункт по нескольку тонн груш и яблок.

В Бретском совхозе
От нашего корреспондента

Много труда вложил коллектив Брете ко
го совхоза, чтобы получить высокий уро
жай плодов, выполнить обязательство, дан
ное товарищу Сталину.

715 гектаров плодовых садов совхоза 
огорожены новой изгородью и ветрозащит
ными насаждениями. Таль ко в этом году 
вокруг садов заложено 15.000 погонных 
метров насаждений. Вся площадь сада 
покрыта оросительной сетью. Вода в нее 
поступает из реки Лиахви.

Совхоз разбит на 5 агрорайооое, во гла
ве которых стоят специалисты- агроном ы 
тт. А. Мгебршпвили, Б. Карумидэе, К. Бе- 
рнкаттгвилн, И. Мігебришвилн и (1 Тароа- 
птвили. В каждом агрорайоне организовано 
20 плодоводческих бригад. Их возглавля
ют опытные плодоводы гг. А. Чагелипгои- 
ли, И. МебаГитпшгли, С. Чочингвмли. Г. Гу- 
Лнашвили и другие.

Между бригадами развернулось соревно
вание за получение высокого урожая пло
дов. Бригадир Сардион Готипгвилч обязал
ся с каждого из 3 гектаров собрать по 60

центнеров плодов. Такой же урожай с 
площади в 2 гектара обязался собрать 
70-летний садовод Алекси Ахалкдци. В 
совхозе выделено 25 высокоурожайных 
геіктаров.

■—  Проведена большая работа для повы
шения урожайности. —  говорит директор 
совхоза Маро Гелапгоили.— Собраны и унич
тожены гнезда зимующих вредителей, про
ведена борьба против полевых мышей. Вся 
почва перекопана, приведена в порядок 
оросительная сеть, внесено много органи
ческих и минеральных удобрений. Все 
насаждения подверглись трехкратному ле- 
чепию.

Коллектив совхоза усиленно готовится к 
сбору богатого урожая. Ремонтируются 
внутрисовхояные дороги, приводятся в по
рядок складские помещения, весовое хо
зяйство, заготовляются тара и инвентарь.

Коллектив совхоза вызвал на соревнова
ние за лучшее проведение сбора урожая 
Варна некий плодовый совхоз.

Перед пуском Сухумской ГЭС
А . М Г Е Л А Д ЗЕ , 

секретарь Абхазского обкома 
КП(б) Грузйй.

В третье* квартале 
въшептѳго года бу
дет введена в дей
ствие Сухумская гид- 
роѳлектричеекая стан- I
ция. Это —  большое 
событие в жизни грузинского народа. 
«Солнцем Западной Грузии» называет оп 
новую ГЭС. Огни ее скоро будут ярко 
сверкать над просторами Западной Грузии, 
ввамеиуя новую победу, одержанную гру
зинским народом в борьбе за досрочное 
выполнение послевоенной сталинской пя
тилетки.

Пуск Сухумской П)С явится новьгм, важ
ным этапом на пути осуществления ве
ковой мечты нашего народа об использо
вании могучих сил бурных рек Грузии.

Только большевики сумели осуществить 
эту мечту. В Грузии до революции не 
было ни одной крупной гидростанции, а 
теперь их немало: Загэс, Риовгэс, Ацгэс, 
Храмгэс... Строятся Читахевокая ГЭС и 
гидростанции Самгори. Проектируется еще 
ряд других крупных электростанций.

В этом грузинский народ видит отече
скую заботу со стороны коммунистической 
партии, Советского правительства, вели
кого вождя пародов товарища Сталина,

Только советская власть предоставила 
возможность грузинскому народу, как и 
вебм пародам нашей Родины, полностью 
развернуть свои таланты и творческие спо
собности по под’ему хозяйства и куль
туры. Только при советской власти стало 
возможным начать подлинно массовое стро
ительство электростанций и поставите» 
электрическую энергию на службу народу

Еще в 1920 году в докладе о плане 
Г0ЭЛР0 па VIII Всероссийском с’езде Со
ветов Владимир Ильич Ленин указывал: 
«Вез плана электрификации мы перейти

к действительному 
строительству не мо
жем».

Укреяілеінио воен
но-экономической мо
щи Советского госу

дарства, рост материальных, культурных 
и духовных сил народов СССР теснейшим 
образом связаны с электрификацией.

Гениальный продолжатель бессмертного 
дела Ленина великий Сталин учит:

«Под электрификацией страны Лепзш 
понимает не изолированное построение 
отдельпых электростанций, а постепен
ный «перевод хозяйства страны, в том 
числе и земледелия на новую техниче
скую базу, на техническую базу совре
менного крупного производства», свя
занного так или иначе, прямо или 
косвенно, с делом электрификации».
Практика социалистического строитель

ства наглядно подтвердила ленинско- 
сталинские указания об электрификации 
нашей страны. Электрическая энергия, 
расширение энергетической базы стали 
важнейшими условиями мощного под’ема 
всех отраслей народного хозяйства, его 
непрерывного оснащения передовой техни
кой.

Пуск Сухумской гидроэлектростанции 
знаменует собой начало нового под'ема 
промышленности Сухуми, курортов Абха
зии.

С присоединением повой ГЭС к грузин
ской энергетической системе, —  а это 
является важнейшей задачей, так как всю 
энергию мы не сможем использовать па 
месте, — Грузия патучиг новую, дштол 
нительную электроэнергию для дальнейше
го развития промышленности, транспорта и 
сельского хозяйства.

Сухумская ГЭС вальет светом Черно- і
морское иобережье Западной Грузии. На- 1 

бережные, улицы, парки, санатории и до
ма отдыха, города и курорты будут обес- ; 
печены электроэнергией.

Основные работы по пуску Сухумской | 
гидроэлектростанции уже выполнены. Что- і 
бы дать представление о размахе этих | 
работ, достаточно сказать, что в тяжелых ; 
горных условиях строителями вынуто 
1.190 тысяч кубометров земли и скаль
ного грунта, уложено 78 тысяч кубометров 
бетона и железобетона, произведено 20 
тысяч квадратных метров железо - тор
кретных работ для облицовки напорного 
тоннеля.

Сухумская гидроэлектростанция являет
ся сложным гидротехническим сооружени
ем с оригинальной схемой и ин&еперпым 
замыслом. Это будет вторая в стране по 
силе напора, после ХрамсКой ГЭС, высо
конапорная горная станция.

На 1 августа 1948 года техническая 
готовность строительства Сухумской ГЭС 
составила 92 процента.

В эти дни, когда строительство гидро
станции Вступило в предпусковой период, 
с особым напряжением, днем и ночью ки
пит работа строителей и монтажников. 
Там, где еще недавно были голые сКалы 
или поросшие лесом ущелья, где вольно 
неслись бурные воды горной реки Гуми- 
ста, сегодня высятся стройные монумен
тальные сооружения Сухумской гидроэлек
трической станции.

Строители уже заканчивают свою ра
боту. Решающее слово ныне— ѳа монтаж
никами электрической и гидротехниче
ской частей Сухумгэо.

Монтажники сделали уже многое. На 
голодном узле закончен монтаж закладных 
частей, ведется монтаж служебных мос
тов и щитовых затворов. В напорном тон
неле закончены желеэоторкретные работы 
и произведена металлическая облицовка. 
Металлический напорный трубопровод 
смонтирован полностью. На станционном 
узле закончен монтаж всех трех гидротур

бин. смонтирован мостовой вран грузо- 
под'емвостьго в 40 тонн. Подходят к концу 
работы по мош-ажу первых двух генера
торов и электрической часТи станции.

На строительстве линии электропереда
чи СуХумгэс— Сухуми монтируются послед
ние металлические опоры и ведутся ра
боты по подвеске к опорам проводов. Раз
вернутым фронтом протекает моитаж от
крытой я закрытой частей понизительной 
подстанции в Сухуми.

Сухуми деятельно готовится к приему 
электрического тока. В городе реконструи
руются и расширяются высоковольтные 
линии передачи и низковольтная электри
ческая сеть, строятся новые трансформа
торные киоски. Эти работы проводятся с 
учетом полного удовлетворения потребно
стей города в электрической энергии, как 
для осветительных, так и для культурно- 
бытовых нужд. После пуска Сухумской 
ГЭС недостатка в электроэнергии в горо
де не будет.

Преодолев трудности, связанные со спе
цификой тяжелого горного рельефа, приме
няя рациональные схемы организации и 
размещения бетонных заводов, строитель
ных площадок, карьеров строительных 
материалов, внутрипостроечнѳго транспор
та, Коллектив строителей с честью разре
шает сложные технические вопросы, воз
никающие в ходе его работы.

В этом коллективе выросли и выдвину
лись замечательные стахановцы и инже
нерно-технические работники.

Коммунисты являются подлинной ду- 
| шой стройки, органив&торами и инициато

рам» всех важных производственно-техни
ческих начинаний.

Огромную помощь оказало стройке кол
хозное крестьянство. Стройка является 
подлипло па родной.

Молодой рабочий Ш. Л. Кориізе 18-леТ- 
пим юношей в 1944 году пришел на 
стройку из колхоза. Не имея квалифика
ции, он без отрыва от производства учил
ся ка курсах технического минимума и 
вскоре овладел профессией бетонщика.

Сейчас коммунист Ксрйдзе руководит ком- 
соМолкко-молодежной бригадой, которая 
Систематически выполняет нормы выра
ботки па 150— 200 процентов.

Такой же славный путь прошел моло
дой рабочий И. И. Гочуа. Он также в 1944 
году прибыл на стройку из деревни. Вна
чале он овладел _ профессией кузнеца. В 
1946 году вступил в партию. Перебро
шенный на более ответственный участок 
—  на строительство тоннеля, он освоил 
вторую профессию —  торкретчика. Сего
дня он —  квалифицированный мастер 
торкретных работ, выполняющий нормы 
на 130— 190 процентов.

Образцово работает и стахановец В. П. 
Абрамов. 0п накопил на стройке большой 
производственный опыт и освоил не
сколько профессий. Цыне тов. Абрамов—  
бригадир комплексной брпгады, выполня
ющей производственные задания на 140—  
200 процентов.

Участок строительства голодного узла 
возглавляет инженер-коммунист И. М. 
Мгебришвили. Этот участок, являющийся 
передовым, систематически выполняет 
производственный план на 120— -150 
процентов. Тов. Мгебршпвили внес нема
ло ценных рационализаторских предложе
ний.

На производстве торкретных и желево- 
торкрегпых работ ряд пенных предложе
ний внес начальник участка молодой ин
женер М. П. Мачитадэо. Он всегда обес
печивает значительное перевыполнение 
производственных планов.

Начальником участка силового узла 
является инженер-гидротехник В. К . Кор
чил. Энергичной работой он добился зна
чительного перевыполнения производствен
ного задания.

Таких передовых людей на стройке 
много.

Весь коллектив строителей Сухумской 
ГЭС (начальник Г. И. Чоговадзе, главный 
инженер В. Р. Чубшшдзе) работает удар
ными темпами, четкой слаженно. 0» ак
тивно участвует во .и сд о ю зя м  оввиал»-

гтическом соревновании гидротехнических 
строек Министерства электростанций 
СССР. В 1947 году стройка четыре раза 
завоевывала второе и третье места и один 
рае— первое место в этом соревнования и 
Красное знамя Совета Министров СССР.

В нынешнем году коллектив строите
лей идет в авангарде гидроэлектростроп- 
тел ьства Советского Союза. За 7 про
шедших месяцев стройке пять раз при
суждались почетные места во Всесоюзном 
соревновании, в том числе по итогам за 
апрель, май я  июль —  первое место, и 
Красное знамя Совета Министров СССР.

Огромную помощь в строительстве Су
хумской ГЭС оказал верный соратник 
великого Сталина —  Лаврентий Павлович 
Берия.

Строители Сухумской ГЭС, воспитанные 
партией Ленина— Сталина, не успокаи
ваются на достигнутом и упорно двигают
ся вперед, изо дня в день, из месяца і 
мосяц повышая темпы и улучшая методы 
работы.

Чем более приближается срок пуск* 
Сухумской ГЭС, тем более возрастав! 
под’ем строителей, тем сильнее разгорает 
ся на стройке социалистическое соревно
вание. Строить дешевле, быстрее, с вщ 
лучшими качественными показателями — 
таково единодушное стремление строителей 
Их коллектив стремится к одной цели— 
обеспечить пуск ГЭС в срок, установлен 
ный правительством, и рапортовать об это) 
великому Сталину.

, Абхазская организация КП(б) Грузиі 
под руководством и с помощью ЦК КП(б 
Грузии оказывает всемерную помощ: 
строителям Сухумской ГЭС.

Нет никакого сомнения в том, что Су 
думская гидроэлектрическая станция вой 
дет в строй действующих электростанций 
установленный правительством срок. Эт 
будет новая победа в борьбе за досрочно 
выполнение послевоенного сталинского пя 
тилетеего плана, новая победа велико 
ленинско-сталинской национальной пели



Югославские коммунисты протестуют против 
антинародной политики ЦЙ КПЮ

Ко всем коммунистам Ф едеративной Народной 
Республики Ю гославии

Мы, нижеподписавшиеся, югославы — і требуем, чтобы Центральный Комитет 
члены Коммунистической партии Югосла-1 КПЮ всенародно признал свои ошибки и 
вин, находящиеся в Москве, присоеди-I отрекся от антисоветской политики. Са- 
нявмся к открытому письму своих сооте-1 мо существование и независимость нашей 
чеотвенников. хо всем коммунистам Фе- страны, построение сйшалнзма невозмож-
деративной Народной Республики Юго
славии. Мы также решительно протестуем 
против враждебной политики, проводимой 
нынешним руководством ЦК КПЮ по от
ношению к Советскому Союзу, к ВКП(б), 
во всем братским компартиям и странам 
новой демократии.

Эта политика ЦК КПЮ является из
меной революционному интернационализ
му и втягивает нашу Народную респуб
лику в блок империализма. Как члены 
Коммунистической партии Югославии, мы

но без братской помощи Советского Сою
за, без тесного содружества с другими 
коммунистическими партиями во главе 
с ВКПчб) под гениальным руководством 
товарища Сталина.

Члены Коммунистической партии Ю го
славии: Неделкович Миодраг, Чиллилие- 
вич М ирчета, Гатин Ж ивко. Церич Не- 
над, Пеииович Михаило, Трайкович Ла
зарь, Марьянович Босилька, Светина Ма
рия, С оланаа Мария, Маркович Савка, 
Эахид Налич, Саво Вртачник, Вера Люич.

Английские власти в Германии задерживают 
возвращение советских детей на родину

БЕРЛИН, 4 августа. (ТАСС). Как со
общает Бюро информации советской воен
ной администрации в  Германия, советско
му командованию стало известно, что в 
английской зоне оккупации Германии в 
лагере для «перемещенных лиц», распо
ложенном в Ханенклей-Іарте, содержится 
более 70 советских детей.

В 1943 году эти дети были насиль
ственно вывезены фашистскими оккупан
тами из Рижского государственного дет
ского дома в Германию и оказались те
перь в английской зоне оккупации Гер
мания.

Британское командование, по получен
ным сведениям, содержит детей в анти
санитарных условиях и не обеспечивает 
надлежащим питанием, одеждой и обувью. 
В результате этого в лагере Ханенклей- 
Харге более 30 процентов советских детей 
заболело туберкул ееюм и 15 процентов —  
заражено различными кожными болезня-

На неоднократные требования совет
ских офицеров, посетивших английскую 
зону оккупации Германии, передать совет
ских детей для отправки на родину 
британские власти отвечали отказом.

26 июля советское командование на
правило британским властям письмо, в 
котором оно еше раз категорически по
требовало немедленной передачи совет
ских детей в распоряжение советских 
военных властей для направления их на 
родину—в Советский Союз, где они. как 
и все другие летя, лишившиеся родите
лей, найдут заботу и любовь всего совет
ского народа и будут полностью взяты 
па государственное содержание. Однако 
заместитель британского военного губер
натора генерал Браунджон в своей ответ
ной ноте от 31 июля, не имея никаких 
доказательств в обоснование своей пози
ции, заявил, что он не признает ука
занных детей советскими гражданами.

Последствия сепаратной денежной реформы 
в Западной Германии

БЕРЛИН, 6 августа. (ТАСС). Газета 
«Берлинер пейтунг» в редакционной ста
тье, озаглавленной «Через 6 недель после 
денежной реформы», пишет:

Жизнь показала, что немецкая марка в 
восточной зоне имеет более прочный фун
дамент и большую реальную ценность, чем 
«марка Клея» на Западе. Правда, после 
реформы на Западе произошло некоторое 
понижение пен. Однако это об’яснялось 
только недостаточным наличием денет у 
потребителей, и вскоре пены начали 
опять повышаться: только за первые 2 не
дели после денежной реформы цены на 
обувь увеличились на 50 процентов, на 
дамские чулки— на 200 процентов, а пе
ны на нормированные продукты питания

возросли в 2— 5 раз. Трудящееся населе
ние Б из он ия не в состоянии на свои низ
кие оклады выкупать товары по кар
точкам.

В западных зонах, так же как и в за
падных секторах Берлина, непрерывно 
растет число безработных. Их положение 
особенно ухудшилось после сокращения 
до минимума пособий по безработице.

В отличив от Восточной Германии, где 
двухлетний план служит стимулом к раз
витию промышленности, в западных зо
нах уровень производства очень низок.

Немецкая марка в советской зоне имеет 
более солидную основу и большую поку
пательную способности, чем западная мар
ка.

Токуда прибыл 
в Токио

ТОКИО. 5 августа. (ТАСС). Все газеты 
сообщают, что 4 августа в Томно прибыл 
генеральный секретарь японской комму
нистической партии Токуда, на которого 
недавно было совершено покушение. На 
вокзале Току да встречали несколько сот 
членов профсоюзов и членов компартии. 
Токуда отправился на массовый антифа
шистский митинг в Хибия. где выступил 
с короткой, но боевой речью перед 
20 тыс. слушателей. Токуда охарактери
зовал произведенное на него фашистское 
покушение, как признак слабости правя
щих классов.

Как сообщает агентство Дзидаи пуста, 
высказываясь против предполагаемого пе
ресмотра закона о государственной и об
щественной службе, Токуда обвинил ка
бинет Аеида в том, что он намерен про
дать Японию иностранным капиталистам.

С приветственными речами выступило 
более десяти представителей различных 
массовых организаций, в том числе пред
седатель Всеяло некого союза работников 
связи Добаси и председатель парламент
ской комиссии по расследованию незакон
ных сделок с имуществом Муто.

Всеяло не кий союз механиков предло
жил резолюцию, требующую отмены по
следнего указа правительства о пересмотре 
закона о гражданской и общественной 
службе. Эта резолюция была принята 
единогласно.

Трибуна, где происходил митинг, охра
нялась двойным пикетом рабочих и по
лицейских. Митинг прошел в полном 
порядке.

ткилиги о------
Г ородская

хроника

ТУРИСТЫ  О СМ АТРИВАЮ Т ГО РО Д

В Тбилиси ежедневно прибывают группы туристов с Дальнего Востока, З а 
падной Украины. Крайнего Севера, Туркестана, Прибалтийских республик, Сибири. 
Москвы, Ленинграда, Киева, Кишинева и многих других городов страны.

Тбилисская туристская база оказывает им большую помощь в ознакомлении с до
стопримечательностями республики. К услугам туристов на базе—общ ежитие и 
санаторное питание. Опытные экскурсоводы знакомят туристов с историческими места
ми Тбилиси, с достопримечательностями столицы Советской Грузии.

В этом сезоне туристская база долж на пропустить 5.000 человек.
На снимке: группа туристов на Комсомольской аллее.

Фото В. Тарховг.

Верховное командование Демократической 
армии о боях в Северном Пинде

БЕЛГРАД, 5 августа. (ТАСС). Радно- 
стаащил Свободной Греции передала со
общение верховного командования Демо
кратической армии о результатах боев в 
Северном Пинде, в котором, в частности, 
говорится:

Следуя директивам американской воен
ной миссии, мша рхл стоке-фашистские 
правительство Греции в  течение зимы и 
весны текущего л>да проводило ускорен
ными темпами работу по укреплению 
своих сил ж боевых средств с целью на
чать летом 1948 года решительную кам
панию по разгрому основных сил Демо
кратической армии. Своей регуляриой ар
мад численностью в 130 тысяч человек 
оно придало 97 батальонов национальной 
гвардии и увеличило численность жан
дармерия до 8 тысяч человек. Вооружив 
свою армию новым американским оружи
ем, мовархисты-фапгисты усилили ев ог
невую мощь, снабдив войска в  большом 
количестве станковыми пулеметами, ми
нометами. тяжелыми пушками, танками 
и самолетами. Сосредоточив в Северном 
Пинде б пехотных дивизий. 4 полка по
левой артиллерии, 7 полков горной ар
тиллерии, 2 отряда тяжелой артиллерии, 
т. е. 120 пушек. 6 пулеметных рот, мо
торизованные части и более 70 самолетов, 
противник в  ночь в 15 на 16 июня на
чал генеральное наступление в этом рай
оне. Всего монархисты-фашисты сосредо
точили на главном театре военных дей
ствий и в прилегающих к нему районах 
войска численностью более 90 тысяч че
ловек.

Демократическая армия могла противо
поставить этим силам противника лишь 
11 тысяч человек, снабженных преиму
щественно пехотным оружием. Как осна
щение Демократической армии, так і  
военные материалы, которыми она рас
полагала, несомненно, намного уступали 
по количеству и качеству вооружению и 
оснащению монархистско-фашистской ар
мии. Тем не менее, план противника, 
предусматривающий изоляцию и разгром 
в течение нескольких недель основных 
сил Демократической армии, полностью 
провалился. Потерпел провал также и 
план противника, предусматривавший рас
членение сил Демократической армии.

Демократическая армия, руководствуясь 
генеральным планом верховного командо
вания, изматывала силы противника т  
успешно оказывала ему сопротивление. 
Упорно отстаивая свои позиции и приме
няя тактику подвижной обороны, соеди
нения Демократической армии не уступи
ли до сих пор врагу ни одного клочка 
земли без приказа, не использовав пред
варительно все возможности, чтобы при
чинить ему наибольшие потери.

Со времени начала боев в секторе 
Граммос, которые длятся уже 50 дней, 
монархистско-фашистские войска потеряли 
убитыми 4.852 человека (в том числе 
750 офицеров и 1 генерал), ранеными
9.100 человек и пленными 350 человек. 
Части Демократической армии сбили 12 
вражеских самолетов, уничтожили 2 ору
дия и несколько танков.

Ш ефство над строителями 
Рустави

Комсомольские организации предприятий 
и учреждений Сталинского района Тбилиси 
взяли культурное шефство над молодыми 
строителями Закавказского металлургиче
ского завода.

М олодежь Тбилисской суконной фабрики 
в выходные дни выезжает на строительство 
и помогает молодым строителям организо
вать культурный отдых, проводит физ
культурные соревнования и выступления 
художественной самодеятельности.

Ремонт домов 
в Кировском районе

За первое полугодие исполком Киров
ского районного Совета израсходовал круп
ные средств* на ремонт жилого фонда. Ка
питально отремонтировано 12 жилых домов, 
такой ж е ремонт ведется сейчас в  10 дру
гих домах.

В 24 домах произведен ремонт крьпп и 
канализации, в 5 домах эти работы продол
жаются. Отремонтированы такж е квартиры 
демобилизованных.

3* полугодие исполком райсовета израс
ходовал на ремонт жилого фонда около 
750.000 рублей.

Предложение правительства 
Израиля

ТЕЛЬ-АВИВ, 5 августа. (ТАСС). Сегодня 
вечером радио «Голос Израиля» сообщи
ло, что правительство государства Израиль 
обратилось б  посреднику организации 
Об’единенных напий в Палестине графу 
Бѳрнадотгу с просьбой передать воюющим 
арабским государствам предложение на
значить своих представителей для мирных 
переговоров.

На состоявшемся сегодня днем сове
щании министра иностранных дел Израиля 
ГОертока с графом Бернадоттом Шергов 
официально просил Берназотга передать 
арабским государствам приглашение встре
титься с представителями правительства 
Израиля для мирных переговоров.

Совещание Шертока е Бернадоттом, со
стоявшееся в Тель-Авиве, длилось в те
чение трех часов. Обсуждению подверг
лись вопрос о демилитаризации Иеруса
лима и проблема арабских беженцев из 
государства Израиля. &■

После совещания граф Бернадетт вы
ехал в Хайфу,- откуда он отправится на 
Родос. ' -Ѵ-; .ѵ .. .. ®

•  •  •
ПАРИЖ. 5 августа. ( ТАСС) .  Как со

общает агентство Франс пресс из Тель- 
Авива. правительство государства Изра
иль 3 августа направило посреднику ор
ганизации Об’единенных наций в Пале
стине новый перечень случаев нарушения 
перемирия арабами, в котором фигуриру
ет также следующий факт: По сообще
нию евреев, английские власти «29 июля 
предоставили египетским вооруженным 
силам электрооборудование и радиообору
дование, взятое из запасов аяглийской 
армии на базе в населенном пункте Ра- 
фа, расположенном на палестинско-еги
петской границе».

В США сохраняются 
избирательные налоги

ВАШИНГТОН. 5 августа. (ТАСС). Вчера 
сенат 69 голосами против 16 решил отка
заться от рассмотрения законопроекта об 
отмене избирательных налогов, что лиша
ет права голоса миллионы бедных лю
дей как белых, так и негров южных
штатов. Решение сената ясно показывает, ДВТобѵСЫ на П Р И Г О Р О Д Н Ы Х  
что нынешняя сессия конгресса ничего -7
не сделает в отношении гражданских курортах
прав. Члены демократической партии из По су(5ботам и воскресным дням наблю-
южных штатов, проводившие последние __ , _____ . „ ,гтяита „«-««иплв нлппав-
5 и е й  обструкцию против м в о н о щ ю ет  ,
06 отмше избирательного налога, м есте ляощ к е*  на пригородные курорты. Тби- 
с депутатами республиканской партии | лвсская пассажирская автостанция в такие 
голосовали претив рассмотрения этого за- і дни организует дополнительные рейсы за
конопроекта. I тобусов. 31 июля и I августа машины, кур-

. Одновременно комиссия палаты пред- еярующие по направлению Тбилиси—Код- 
став іггел ей по вопросам валюты и банков ЖОрИ — Кикети — Манглиси, совершили 46

Ливнеспуск 
на Советской улице

Строители ливнеспуска на Советской 
улице проложили уже 850 метров коллек
тора, который начинается на площади име
ни Калинина. Сейчас коллектор доведен 
до улицы 9 января. Отсю да он пройдет 
под железнодорожным мостом и будет до 
веден до  Сунжинского оврага.

Все работы по прокладке ливнеспуска, 
в том числе копка, свалка и доставка зем
ли, а такж е изготовление бетонного заме
са, механизированы.

К оллектор предназначен в основном для 
отвода ливневых вод, заливающих во вре
мя дождей Советскую улицу. Кроме того, 
ливнеспуск будет принимать ливневые по
токи о улиц Бочоришвили, 9 января и М а
зутной.

На строительстве парка в Ваке
Строящийся в Ваке новый парк физкуль

туры н спорта явится прекрасным местом 
д ля  занятий разнообразными видами спор
та. В парке будет построено много спор
тивных сооружений. Черепашье озеро, зна
чительно углубленное за счет речки Вара- 
эисхеви, будет использовано для гребного 
спорт* и плавания.

Большую спортивную базу создает в пар
ке спортивное общество «Наука*. За  по
следнее время сооружены полоса препят
ствий, протяжением в 150 метров, площад
ка для бега с препятствиями, благоустрое
ны футбольные поля. В этом году намечено 
оборудовать баскетбольную и волейбольную 
площадки и теннисные корты.

В дальнейшем общ ество «Наука» присту
пит к строительству в парке большого 
стадиона. При стадионе будут построены 
такж е зал для выступлений тяжелоатлетов, 
гимнастический зал, общ ежитие и админи
стративно-хозяйственные помещения.

Ценные растения
В Ботаническом саду создается новый 

отдел—коллекционный. В нем будут собра
ны образцы наиболее редких и ценных ви
дов деревьев и различных растений.

Коллекционный отдел займет часть сада, 
площадью в 5 гектаров. Здесь уж е выса
жены тысячи декоративных деревьев и ку
старников 70 различных видов. П осажено 
такж е большое количество плодовых д е 
ревьев. Один только инжир представлен 
здесь 14 сортами, персик— 10 сортами. З а 
лож ен* коллекция виноградных лоз, насчи
тывающая 26 сортов, культивируемых в 
Западной Грузии, Картли и Кахети.

Д ля орошения этой части сада проложе
на водопроводная сеть, строится специаль
ный бассейн, емкостью в 300 кубических 
метров

Новым в ботаническом садѵ является и 
крытый отапливающийся бассейн, в кото
ром впервые в Грузии выращивается тропи
ческие водяное растение «виктория».

Мощение и асфальтировка 
у л и ц

В этом году проводится ремонт многих 
улиц. Закончены мощение и асфальтировка 
Абастуманской улицы, а такж е перемещение 
отдельных участков улиц Калинина и Ж е
лезнодорожной. На Советской улице у к л а 
дывается кубиковгя мостовая.

И дет мощение обходной Навтлугской 
дороги, идущей от Дома летчиков до  аэро
порта. Строится новая дорога от  у^гацы 
Марра до Черепаш ьего озера, расположен
ного на территории нового парка физкуль
туры и спорта в Ваке.

Закончена асфальтировка проезжей части 
и тротуаров улицы Марра на участке от 
Сельскохозяйственного института вдоль 
Студенческого городка. Асфальтируются 
улицы Брдзола, Орджоникидзе и Ж ел ез
нодорожная.

Изменения в составе венгерского правительства
БУДАПЕШТ, 5 августа. (ТАСС). Сего

дня премьер-министр Венгрии Диньеш 
Л а й о т  посетил президента республики
С а ь а п п т  Арпада.

Диньеш сообщил президенту, что, кро
ме его, Сакаштгча, просьбы об отставке
с поста заместителя премьер-министра 
поступили также еще два заявления.
Райк Ласло подал просьбу об отставке с 
поста министра внутренних дел, Мольнар 
Эрик—с поста министра иностранных дед. 
Диньеш сообщил, что совет министров 
согласен принять эти отставки и просит 
президента утвердить их.

СакАіпич Арпад утвердил отставил н
одновременно согласился е предложением 
совета министров назначить Райк Ласло

министром иностранных дед, Кадар Яно
т а —министром внутренних дел н Кошша 
Иштвана — министром промышленности 
(как известно, обязанности министра про
мышленности после отставки Ван Антала 
временно исполнял по совместительству 
заместитель премьер-министра Сакашич 
Арпад).

После этого новые министры приняли 
присягу.

Таким образом, в состав правительства 
Венгрии вошли два новых министра. Ка
дар Янош является заместителем гене
рального секретаря Венгерской партии 
трудящихся. Копта а Игатван—генераль
ный секретарь Совета венгерских 
союзов.

Иностранная хроника
движение за•  М едицинские работники сирийской | не развертывается широкое

столицы постановили бойкотировать все бойкот вообщ е всех англо-.шерикансхнх 
американские медицинские товары. В стра- I товаров. ПАСЛ-».

отклонила предложение о введении кон
троля над пенами, Комиссия 16 голосами 
против 8 одобрила так> называемый «ан
тиинфляционный» законопроект, пред
усматривающий введение лишь некоторого 
контроля на* кредитами покупателям то
варов и банковскими кредитами.

Борьба с засухой 
в югославской деревне

Б Е Л Г Р А Д , 4 августа. (ТАСС). На-днях 
в селе Бадань, Студеничского района, рас
положенного у подножия большого гор
ного хребта Копаоник, состоялось большое 
празднество. Здесь крестьяне всегда стра
дали о т  засухи. Они снимали урожай, ко
торого никогда нехватало до нового. По 
инициативе молодежи, ж ители села Бадань 
своими силами проложили оросительный 
канал длиной в 21 километр, по кото
рому а э  горной речки Самоковка на их по
л я  пошла свеж ая вода. Крестьянам при
шлось преодолеть большие трудности, так 
как трасса канала проходит почти сплошь 
по каменистой местности. Строительство 
канала не стоило государству ни одного 
динара. Все работы по сооружению кана
ла крестьяне села Бадань провели соб
ственными силами.

дополнительных рейсов.

Пианино „С оветское -  5*
На-днях комиссия в составе представите

лей  Тбилисской консерватории и ряда дру
гих организаций ознакомилась с качеством 
пианино марки «Советское-5». выпускаемых 
Тбилисским музыкально-мебельным комби
натом.

В своем заключении комиссия отметила, 
что эти пианино обладают звучностью 
тона. Необходимо улучшить их внешнюю 
отделку.

В этом году комбинат долж ен по плану 
выпустить 500 таких пианино. Коллектив 
комбината обязался выполнить годовую 
программу досрочно и выпустить сверх 
плана 65 пианино.

Дегустация табака
В течение нескольких дней в Тбилиси 

заседала выделенная Министерствами вку
совой промышленности и сельского хозяй
ства Грузинской ССР зональная дегустаци
онная комиссия в составе виднейших спе- 
циалистов-табаковедов, определявш ая каче
ство новых Табаков, выращенных на сорто
испытательных участках колхозов Грузни, 
Азербайджана и Армении— в Сухуми, Лаго- 
дехи, Нухе, И дж еване и Котайке.

Лучшие сорта Табаков, получившие вы
сокую оценку комиссии по вкусовым свой
ствам, аромату и крепости, а такж е по бо
таническим качествам, будут рекомендованы 
для внедрения в производство.

Соревнования 
по противовоздушной 

обороне
ДО С А РМ  Грузии провел заочные респуб

ликанские соревнования по химической и 
противовоздушной обороне. В них участво
вало 48 команд. В программу соревнований 
входили: тушение пожаров, стрельба в про
тивогазах и т. д.

На первое место вышла команда Тбилис
ской швейной фабрики № 1. Второе место 
заняла команда Кутаисского агрономическо
го техникума, третье— команд* М ахарадзев- 
ского района.

Тбилисская команда, занявшая первое 
место, после тренировки выедет в Москву 
для участия во всесоюзных соревнованиях, 
которые состоятся в средних числах 
августа.

П О  г О Р О  Л  У
•  ЗАК АНЧИВАЮ ТСЯ РА БО Т Ы  по ре

конструкции водопроводной сети на улицах 
Советской, Ахметской и Калинина. Зам еняет
ся во ю  проводная сеть такж е на улицах 
Потийской, Кутаисской, Технической и 
Евлошвили.

•  124 УЧАЩ ИХСЯ выпускных классов 
вечерних школ для взрослых успешно вы
держали экзамены на аттестат зрелости.

•  НА С ТА Н Ц И И  Т Б И Л И С И  открыта 
касса предварительной продажи ж елезнодо
рожных билетов.

•  Б О Л Е Е  М ЕСЯЦА продолжались со
ревнования сильнейших шахматистов спор, 
тивного обшества «Большевик». Победитель 
турнира Б. Кокашвили, набравший 11 очков 
из 1? возможных, получил право на звание 
шахматиста первой категории.

•  300 НОВЫХ железных мусорных ящ и
ков и урн установлено во дворах и на ули
цах города.

•  ЗА  ХУЛИГАНСТВО И Д Е БО Ш  при
говорен к 3 год*м лишения свободы П. В. 
Вачэрадзо.

С у д  

Расхитители грузов
Весовщики тбилисского кондукторского 

резерва В. А. Ревишвили и И. И . Бадриа- 
швили систематически занимались расхищ е
нием железнодорожных грузов.

Сопровождая недавно со станции Н автлу- 
ги вагоны с ценным грузом, Ревншвили и 
Бадриашвили вскрыли ящики и похитили 
более 650 шелковых платьев. Чтобы скрыть 
следы хищения, они наполнили ящики ж е
лезным ломом.

Ревишвили и Бадриашвили предстали пе
ред линейным судом Закавказской дороги. 
Они приговорены к заключению в исправи
тельно-трудовой лагерь сроком на 20 лет, с 
поражением в правах, конфискацией иму
щ ества и взысканием стоимости похищен
ных товаров.

Зам. ответственного редактора
А . С. Х М Е Л Ь Н И Ц КИ Й .

П А РК  К У Л ЬТ У РЫ  И ОТДЫ ХА 
имени С ТАЛИНА 

{плато фуникулера) 
Воскресенье. 8 августа.

БО Л ЬШ О Е Н А РО Д Н О Е  ГУ Л Я Н ЬЕ 
На эстраде 

Д Ж А З ГРУ ЗИ Н С К О Й  
ГОСУД А РСТВЕН Н О Й  Ф И Л А РМ О Н И И  

(по обновленной программе) 
под руководством и при участия 

Джано Багратиони.
Духовой оркестр под руководством 

засл. деятеля искусств Нч А. Ж елтухина. 
Утром—детское гулянье.

В аллеях и на площ адках парка— 
художественная самодеятельность, 

общие танпы, разнообразные развлече
ния и аттракционы.

Ресторан, кафе, павильоны.
П?рк открыт ежедневно с 10 час. утра.

П А РК  О К Р У Ж Н О Г О  ДО М А 
О Ф И Ц ЕРА  ЗаясВО 
(пр. Плеханова, 73)

7 и 8 августа 
Э с т р а д а

К О Н Ц Е Р Т  
артиста кино М арка БЕ РН Е С , 

(исполнитель главных ролей в кииофиль- 
м*х «Истребители», «Два бойца», 

«Третий удар» и др.), 
при участии артистов гостеатров Москвы. 

Начало концерта в 21 час. 
(московское время).

В парке играет духовой оркестр 
штаба ЗакВО.

Парк открыт с 18 час.
Вход на концерт по входным билетам 

парка.

Новые магазины
Промысловая артель «Тансацмелис шеке- 

теба» открыла на Плехановском проспекте, 
№  21, два расположенных рядом магазина. 
В одном магазине производится покупка у 
населения одеж ды  и различных домашних 
вещей, в другом— продаются эти товары в 
реставрированном виде.

В Тбилисском государственном 
педагогическом институте 

им. А. С. Пушкина
П Р О П Л Е Н  Д О  10 АВГУСТА 

П Р И Е М  З А Я В Л Е Н И Й
на факультет русского языка и литера
туры, а такж е на сектор азербайдж ан

ского языка и литературы.

Гр. М У Р А Д Я Н  Н и н * Н а в а са р д св н а , пр ож и 
в а ю щ а я  п о  Г а р д а б а н е к о й  у л ., -Ч  в. воабуж - 
д а е т  д а л о  о р а з в о д е  е  гр . М У РАД Я Н О М  
К амо Н ер с е с о в и ч е м , п р о ж и в а ю щ и м  п о Па-
т а р д з е у л ь с к о й  у л . ,  >6 8. Д е л о  п о д л е ж и т  рае- 
см о т р е н и ю  в  н а р с у д е  2-го у ч а с т к а  р ай он а  
и м . 26 к о м и с с а р о в  го р . Т б и л и с и .

О Б‘Я В Л Е Н И Я
в г а з е т у  «Заря Востока* 
принимаются ежедневно,

КРОМЕ В Ы Х О Д Н Ы Х  Д Н Е Й , 

с 10 час. утра до 5 час. веч.

II Гр. Т А ГИ Е В А  Т алат Н аерул а-К аы . прожж-
в а ю ш а я  в го р . Т б и л и с и , п о  М илицейской  
у л .,  №  19, в о з б у ж д а е т  д е л о  о р а зв о д е  а 
гр . А Л И ЕВЫ М  А бас Г у сей н о в и ч ем , пр ож и 
в а ю щ и м  в гор. Б а к у ,  п о  у л . Ф р ун ае, М  27.
Д е л о  п о д л е ж и т  р ас с м о тр е н и ю  в  н а р с у д е  1-го 
у ч а с т к а  К и р о в с к о г о  р а й о н а  го р . Тбнлиі

К он тр ольн ы й  р ев и зи о н н ы й  а п п а р а т  М ини
стер ств а  ф и н ан сов  СССР п о  Г р у з и н с к о й  С С Р 

и зв ещ ает  о  см ер т и  
М ихаи ла М ихай ловича А г л а д зе .

К олл ектив р аботников  н е ф т е б а з ы  Г л а вн е ф - 
т еск а б а  и з в е щ а е т  о см ер ти  

З и н а и д ы  П ав лов н ы  Д ж о р д ж и к и я .

А . В . А гл а д зе , Н . М. А г л а д э е  о с е м ь е й  и з
в ещ аю т  о см ер ти  м у ж а  и  б р а т а  М и х а и л а  
М и хай ловича А гл ад зе . Г р а ж д . п а н и х . 7 ав
густ е , в  8 ч а с . в е ч .,  н а к в .—у л . К л д и а ш в и -  
л и , 2. В ы н ос  8 а в г у с т а , в 3 ч а с а  д н я ,  на  

К у к и й с к о е  к л а д б и щ е .

О. Г. А к о п а ш в и л н  с  ж е н о й  и  д о ч е р ь ю  и з 
в ещ а ет  о см ер т и  б р а т а  Д а в и д а  Г е о р г и е в и ч а
А к оп аш в и л н . Г р а ж д . п а н и х . 7 а в г у с т а , в  8 ч . 
в еч ., н а  к в .  — у л .  К а л и н и н а , 29. В ы н о с  

8 а в г у с т а , в  2 ч л с л  д л я .
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